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Algérie-FrAnce :

 Macron invite Abdelmadjid Tebboune au sommet Union 
européenne-Union africaine de février 2022

conseil des ministres :

Le Médiateur de la République 
a annoncé la levée des obstacles 
sur 915 projets d’investissement 

Début à Alger des 
consultations politiques 

algéro-françaises

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune a reçu 
aujourd’hui un appel 
téléphonique de son 
homologue français, 
Emmanuel Macron. Lors 
de cette communication, les 

deux présidents ont évoqué 
les relations bilatérales. À 
cette occasion, le président 
français a invité le chef 
de l’Etat, Abdelmadjid 
Tebboune à prendre part 
au sommet Union africaine 
- Union européenne”, a 
indiqué un communiqué 

de la Présidence de la 
République.
Les deux présidents “ont, 
en outre, évoqué lors de 
cette communication les 
perspectives de la tenue 
du Haut comité sectoriel 
intergouvernemental”, 
ajoute la même source.

Une réunion du Conseil 
des ministres s’est 
tenue dimanche par 

visioconférence sous la présidence 
du président de la République, 
Chef suprême des forces armées, 
ministre de la défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Voici la traduction APS du texte 
intégral du communiqué du Conseil:
“Le Président de la République, 
Chef suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a présidé, 
dimanche 30 janvier 2022, une 
réunion du Conseil des ministres, 
consacrée à l’examen d’exposés 
relatifs aux secteurs de l’Agriculture, 
de l’Environnement et des Transports 
outre un exposé présenté par le 
Médiateur de la République sur les 
projets d’investissement en suspens.
Après l’ouverture de la séance 
par le Président et la présentation 
par le Premier ministre, ministre 
des Finances, de l’activité 
gouvernementale durant les deux 
dernières semaines, le Médiateur 
de la République a présenté un 
exposé sur la situation des projets 
en suspens dans différents secteurs, 
et ce, en exécution des instructions 
du Président de la République, lors 
du Conseil des ministres, tenu le 21 
novembre 2021, portant sur le suivi 
et le traitement , au cas par cas, des 
projets au niveau national.
Le Médiateur de la République 
a annoncé la levée des obstacles 
sur 915 projets, soit une hausse 
de 38 projets par rapport au bilan 
présenté lors du dernier Conseil des 
ministres, et la délivrance de toutes 
les autorisations nécessaires. Les 
915 projets permettront la création 
de 52.187 postes d’emplois directs 
dans 46 wilayas.
A l’issue de cet exposé, le président 
de la République a donné les 

instructions et les directives 
suivantes :
Premièrement et concernant l’exposé 
du Médiateur de la République:
Le président de la République a 
ordonné de clarifier la nature des 
projets dans tous les secteurs, 
d’élaborer des rapports précis et 
détaillés concernant les chiffres, et 
de faire la distinction entre les petits 
et les grands projets.
Deuxièmement: secteur de 
l’agriculture et concernant la 
campagne labours-semailles 
2021/2022 et le programme de 
développement des arbres rustiques:
Le président de la République a 
affirmé que la production agricole 
était un enjeu crucial pour la 
nation et une question de dignité 
nationale, et que nous avons toutes 
les potentialités nous permettant 
de relever le défi, soulignant une 
baisse des chiffres de la production 
céréalière.
A ce titre, le président de la 
République a ordonné de:
- Multiplier la production céréalière 
en réorientant les efforts dans le 
secteur agricole, notamment dans le 
Sud.
- Repenser les ressources humaines 
et changer les mentalités dans le 

secteur pour pouvoir réaliser la 
sécurité alimentaire.
- Exploiter de façon optimale 
les superficies agricoles en vue 
d’augmenter le rendement.
- Encourager les professionnels à 
utiliser les méthodes modernes et à 
recourir aux technologies de pointe 
utilisées dans les pays développés.
- Lancer immédiatement la 
réalisation d’une nouvelle usine de 
production de lait à Alger, avec une 
capacité de production de pas moins 
d’un million de litres/jour.
Troisièmement: secteur de 
l’Environnement et concernant 
l’amélioration du cadre de vie dans 
les cités urbaines et les nouvelles 
villes.
Le président Tebboune a ordonné ce 
qui suit :
- Impliquer le citoyen dans 
l’intérêt accordé au secteur de 
l’environnement en collaboration 
avec la société civile en tant qu’alliée 
du secteur.
- Intensifier les campagnes de 
sensibilisation et renforcer l’esprit 
de compétitivité dans le domaine 
environnemental, au niveau des 
écoles et entre quartiers, en vue  de 
parvenir à une bonne qualité de vie.
- Valoriser les initiatives enregistrées 

dans certains villages et quartiers 
en vue de promouvoir la culture 
environnementale.
- Encourager l’investissement 
environnemental notamment dans le 
domaine de la transformation et de 
l’exploitation des déchets ménagers 
qui constituent une véritable richesse.
Le Président de la République a 
donné ses instructions au Premier 
ministre, ministre des Finances en 
vue d’œuvrer à la facilitation de 
l’accès aux crédits de financement 
des projets des entreprises activant 
dans le traitement des déchets 
ménagers.
Quatrièmement: secteur des 
transports et concernant la 
réévaluation du projet de Tramway 
de Sétif:

-Le Président a donné son aval pour 
la réévaluation du projet de Tramway 
de Sétif.
A cette occasion, le Président 
de la République a insisté sur 
l’accélération de l’ouverture de 
l’investissement dans les secteurs 
des transports maritime et aérien et 
la facilitation des investissements 
privés.
Le Président a également ordonné 
l’exploitation optimale et immédiate 
de tous les ports nationaux et ne pas 
se concentrer sur le port d’Alger 
qui enregistre 64,5% de l’ensemble 
de l’activité portuaire dans le pays 
en matière de fret maritime alors 
que le bilan des ports de Ténès, 
Mostaganem et Djen Djen oscille 
entre 0 et 11%.

Les travaux de la 7ème 
session des consultations 
politiques algéro-

françaises ont débuté dimanche 
à Alger au niveau des Secrétaires 
généraux des ministères des 
Affaires étrangères des deux 
pays.
La session, qui s’étalera du 30 
au 31 janvier, se tient sous la 
co-présidence du Secrétaire 
général du ministère des 
Affaires étrangères et de la 

Communauté nationale à 
l’étranger, M. Chakib Rachid 
Kaid, et du Secrétaire général du 
ministère français de l’Europe 
et des Affaires étrangères, M. 
François Delattre.
Les deux parties examineront 
l’évolution générale de la 
coopération bilatérale et 
aborderont les questions 
régionales et internationales 
d’intérêt commun.
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lA BAisse des cAs coVid-19 se PoUrsUit

1464 contaminations, 965 guérisons et 11 décès ces dernières 24h

coVid-19 :

Campagnes de vaccination à travers plus 
de 800 mosquées au niveau national

Le variant Omicron a représenté au 28 janvier 93% 
des nouvelles contaminations

Les nouvelles 
contaminations au 
variant Omicron ont 

représenté, au 28 janvier, 
93% des variants circulant 
en Algérie, contre 7% pour 
le variant Delta, a indiqué 
dimanche l’Institut Pasteur 
d’Algérie (IPA) dans un 
communiqué.
“Dans le cadre des activités 
de séquençage effectuées 
au niveau du laboratoire de 
référence de l’Institut Pasteur 
d’Algérie, pour la détection 
des différents variants du 
virus SARS-CoV-2, il est noté 

à la date du 28 janvier 2022 
que la courbe des nouvelles 
contaminations au variant 
Omicron a continué son 
augmentation exponentielle, 
comme attendu, représentant 
à cette date 93% des variants 
circulants, contre 7% pour le 
variant Delta (ces derniers étant 
enregistrés essentiellement 
dans les services de 
réanimation)”, précise la même 
source.
“Au sein des cas détectés 
du variant Omicron, “57% 
représentent le sous-variant 
BA.2, contre 43% du sous-

variant BA.1, qui circulait 
jusqu’à cette date, sachant que 
trois sous-variants d’Omicron 

ont été décrits à ce jour dans 
plusieurs pays, à savoir le 
BA.1, le BA.2 et le BA.3”, 

détaille l’IPA, annonçant 
que “de plus amples détails 
seront communiqués dans les 
prochains jours”.
L’IPA estime “impératif 
de rappeler, dans ce cadre, 
l’importance d’adhérer 
massivement à la vaccination 
contre la Covid-19 et de 
respecter strictement les règles 
sanitaires de prévention, à 
savoir le port du masque de 
protection, la distanciation 
physique et le lavage fréquent 
des mains pour faire face à 
l’augmentation des cas”.

Mille quatre cent 
soixante-quatre 
(1464) nouveaux 

cas confirmés de coronavirus 
(Covid-19), 965 guérisons et 
11 décès ont été enregistrés 
ces dernières 24 heures en 
Algérie, a indiqué, dimanche, 
le ministère de la Santé, dans 
un communiqué.
Le total des cas confirmés 
s’élève ainsi à 250.774, 
celui des décès 6.566, alors 
que le nombre de patients 
guéris est passé à 164.005 
cas. Par ailleurs, 40 patients 

sont actuellement en soins 
intensifs, a ajouté la même 
source.
En outre, 15 wilayas n’ont 
recensé aucun cas durant les 
dernières 24 heures, 13 autres 
ont enregistré de 1 à 9 cas, 
tandis que 20 wilayas ont 
enregistré 10 cas et plus. 
Le ministère de la Santé 
a rappelé, par la même 
occasion, que la situation 
épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen 
“vigilance et respect des 
règles d’hygiène et de 

distanciation physique, tout 
en insistant sur le respect du 
port du masque”.

Fawzi Derrar : plusieurs 
cas du sous variant BA.2 
enregistrés en Algérie

Par ailleurs, le directeur 
général de l’institut Pasteur 
d’Algérie (IPA), Fawzi 
Derrar a indiqué dimanche 
que plusieurs cas du sous-
variant BA.2 ont été détectés 
en Algérie sans fournir leur 
nombre exact. 
Le DG de l’IPA, qui 
s’exprimait sur les ondes de la 
radio nationale, a affirmé que 
l’apparition de ce nouveau 
variant ne doit pas inquiéter 
mais doit plutôt inciter à plus 
de vigilance et au respect des 
mesures de prévention.

Pus de 800 mosquées 
au niveau national ont 
mené des opérations 

de vaccination contre le 
Covid-19 depuis le lancement, 
la semaine dernière, de la 
campagne de sensibilisation et 
de prévention contre ce virus, 
a annoncé dimanche à Alger 
le Directeur adjoint chargé 
de la Communication auprès 
du ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs, 
Mohamed Zaghdani.
« Dans le cadre de la 
campagne de prévention 
contre le Covid-19, lancée 
par le ministère le 25 janvier 
après la hausse sensible 
des contaminations, des 
campagnes de vaccination anti 
Covid-19 ont été organisées 
à travers 805 mosquées au 
niveau national », a précisé à 
l’APS M. Zaghdani.
Outre l’ouverture des points 

de vaccination dans nombre de 
mosquées de la République, 
des points de dépistage gratuit 
ont été également mis en place 
à travers 102 mosquées, a fait 
savoir le même responsable.
« Le premier bilan de la 
campagne de sensibilisation 
s’étalant du 25 au 28 janvier 
fait état de pas moins de 2000 
cours de sensibilisation aux 
dangers du Covid-19 qui ont 
été donnés par des médecins 

et des agents de la Protection 
civile à travers les mosquées 
de la République notamment 
avant la prière du vendredi », 
a-t-il dit.
Le même responsable a 
affirmé que « tous les efforts 
sont actuellement concentrés 
sur la sensibilisation des 
citoyens à l’impératif de se 
faire vacciner pour protéger 
la santé publique et au respect 
du protocole sanitaire à travers 

la distanciation sociale, le 
port du masque et l’hygiène, 
jusqu’à ce que cette pandémie 
disparaisse ».
M. Zaghdani a également 
indiqué que « les cadres du 
ministère, Imams et docteurs, 
ont animé depuis le lancement 
de la campagne, près de 100 
émissions sur la radio et la 
télévision, dans le but de 
rappeler l’importance de la 
prévention et du respect des 
mesures de précaution en vue 
d’éviter la propagation du 
virus, et de renouveler l’appel 
à aller se faire vacciner ».
Au regard de la hausse 
croissante des nombres de 
contamination par le virus, 
le ministère avait annoncé 
le lancement, à travers 
les mosquées du pays, les 
différents médias nationaux et 
les plate-formes des réseaux 
sociaux, une campagne 

de sensibilisation visant à 
prévenir le virus et à juguler sa 
propagation.
Les axes de cette campagne 
englobent « la sensibilisation 
des citoyens à la complexité 
de la conjoncture sanitaire 
actuelle, sans verser dans 
la banalisation ni dans 
l’affolement,  mettant l’accent 
sur la nécessité de respecter 
scrupuleusement le protocole 
sanitaire dans les mosquées 
et les mesures préventives 
qui doivent être appliquées 
inlassablement dans les 
différents espaces ».
Le ministère appelle également, 
à travers cette campagne, à la 
nécessité de « coopérer avec 
les staffs médicaux et les 
agents de la protection civile 
dans l’animation de cours 
sensibilisation le vendredi », 
mettant en avant « l’importance 
de se faire vacciner ».
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coVid-19 :

Les médicaments prescrits dans 
le protocole thérapeutique disponibles

ProdUits PHArmAceUtiQUes :

Un nouveau cahier des charges sur la distribution 
dans “les jours à venir”

L’ensemble 
des produits 
pharmaceutiques 

utilisés dans le cadre du 
protocole thérapeutique anti 
Covid-19 sont disponibles, a 
assuré mardi le ministère de 
l’Industrie pharmaceutique 
dans un communiqué adressé 
aux prescripteurs, pharmaciens 
et patients.
Pour les produits 
pharmaceutiques dont la 
disponibilité est assurée, le 
communiqué cite, notamment, 
des anti-coagulants type 
Enoxaparine, du Paracétamol, 
l’Amoxicilline et la Vitamine 
D.
Dans le détail, les quantité 
disponibles sur le marché 
sont de plus de 2,1 millions 
unités de vente (UV), durant 
la période du 1er novembre 
2021 au 13 janvier 2022, 
pour les anti-coagulants 
type Enoxaparine, avec la 
libération prévisionnelle de 
plus de 3,3 millions UV durant 
la période du 14 janvier au 
28 février 2022 (dont plus de 
614.000 UV ont été livrées aux 
établissements de distribution 
durant la semaine allant du 14 
au 20 janvier 2022).
S’agissant du Paracétamol, 

le ministère fait état de 
la mobilisation des 10 
producteurs locaux avec une 
mise sur le marché de plus 
de 16 millions UV durant la 
période allant du 1er novembre 
2021 au 13 janvier 2022, ainsi 
que la libération prévisionnelle 
de plus de 19 millions UV 
durant la période du 14 janvier 
au 28 février 2022 (pour les 
dosages 500 mg et 1G), avec 
la mise sur le marché de 3 
millions de boites au cours de 
la semaine allant du 20 au 27 
janvier 2022.
Pour l’Amoxicilline (Acide 
Clavulanique adulte), sa mise 
sur le marché comprend plus de 
1,3 millions UV du 14 janvier 
au 28 février 2022, alors que 
la Vitamine D, il est mis sur le 
marché plus de 4 millions UV 
prévues à la fabrication entre 
le 20 janvier et le 2 mars 2022.
Affirmant avoir pris des 
“mesures anticipatives” par 
l’augmentation de la capacité 
de production et l’ajustement 
des programmes d’importation 
ou de distribution pour 
satisfaire les besoins en riposte 
à la pandémie du Covid-19, 
le ministère a, toutefois, 
souligné que la résurgence des 
contaminations a engendré une 

“très forte augmentation” de la 
demande de ces produits.
A ce propos, le ministère a 
rappelé l’impérative nécessité 
de “se conformer à la 
dispensation sur prescription 
médicale afin d’éviter le 
mésusage des médicaments, 
qui entraine notamment des 
phénomènes de résistances 
aux antibiotiques, accidents 
hémorragique”.
Il a également indiqué avoir 
mis en place des réquisitions 
pour les établissements de 
fabrication, d’importation 
et de distribution en gros, 
rendant la mise sur le marché 
“obligatoire” de toutes les 

quantités fabriquées et/
ou importées au profit des 
pharmaciens d’officine “dans 
un délais ne dépassant pas 
les 48 heures à compter de la 
réception de ces médicaments 
par les établissements de 
distribution en gros”.
Des inspections, notamment 
dans le cadre de brigades 
mixtes installées avec le 
ministère du Commerce, sont 
actuellement diligentées en 
vue de vérifier le respect des 
dispositions des réquisitions, a 
noté le ministère, précisant que 
toute pratique de spéculation, 
de rétention ou de ventes 
concomitantes, engendrant 

des problématiques de 
disponibilité, “sera sanctionnée 
conformément à la législation 
et la réglementation en 
vigueur”.
Concernant les moyens de 
diagnostic du Covid-19, 
le ministère de l’Industrie 
pharmaceutique a rassuré, 
dans son communiqué, quant 
à la disponibilité des tests 
de diagnostic antigéniques 
rapides, avec “plus de 2.400.000 
tests autorisés à l’importation 
et produits localement et un 
approvisionnement continue 
du marché des laboratoires 
d’analyses et des pharmaciens 
d’officine”.
L’autorisation faite aux 
pharmaciens d’officine 
d’effectuer les tests 
antigéniques permettra “une 
meilleure disponibilité et une 
accessibilité en tout point du 
territoire, ce qui permettra 
une baisse de plus de 50% du 
prix de ces tests”, a ajouté le 
ministère, précisant que “le 
test antigénique est vendu à 
1.000 Da pour les citoyens et à 
1.500 Da quand il est effectué 
par les pharmaciens d’officine 
avec lecture et transmission 
des résultats”.

Un nouveau cahier 
des charges sur la 
distribution des 

produits pharmaceutiques sera 
publié dans “les jours à venir” 
au journal officiel, a indiqué 
lundi à Alger, le ministre de 
l’Industrie pharmaceutique, 
Abderrahmane Djamel Lotfi 
Benbahmed.
S’exprimant sur les ondes 
de la radio nationale, M. 
Benbahmed a expliqué que ce 
nouveau cahier des charges 
“verra le jour par arrêté publié 
au journal officiel”, ajoutant 
qu’il permettra de contrecarrer, 
notamment, “tout acte de 
rétention ou spéculatif de la 
part des distributeurs”.               
Il a, dans ce sens, souligné que 
“l’ensemble des distributeurs 
seront reagréés avant la fin 
du mois de février prochain”, 
précisant que “ce travail 
se fait de concert avec les 

associations des distributeurs, 
des producteurs, les syndicats 
et les ordres des pharmaciens”.
En outre, en réponse à une 
question sur le risque d’une 
éventuelle rupture de stocks 
des médicaments entrant dans 
le protocole thérapeutique 
anti-Covid-19, M. Benbahmed 
a assuré qu’il “ne peut pas y 
avoir de rupture car l’ensemble 
de ces produits sont fabriqués 
localement, y compris les tests 

et l’oxygène”.
Or, le ministre a déploré “une 
rétention et une spéculation” de 
la part de certains distributeurs, 
qui “ne libéraient pas leurs 
produits dans le délais légal de 
48 heures”, avec l’intention de 
faire de “la vente concomitante 
et de la vente associée”, ce qui 
est, a-t-il dit, “complètement 
interdit”.
Il a ajouté qu’”une vingtaine 
de mise en demeure ont été 

notifiées à des distributeurs, 
et des fermetures ont eu lieu”, 
dans le cadre des inspections 
menées par les brigades 
mixtes avec le ministère du 
Commerce.
Sur les raisons de cette 
“tension” sur les médicaments 
prescrits dans le protocole 
thérapeutique contre le 
Covid-19, M. Benbahmed a 
pointé du doigt “le lobby de 
l’importation” qui, a-t-il dit, 
“se retrouve aussi au niveau de 
la distribution”.
Covid-19 : renforcement du 
programme d’inspection de la 
disponibilité des médicaments
Il a, par ailleurs, évoqué dans le 
détail le “dispositif particulier” 
de veille et de contrôle du 
programme d’importation et 
de production des produits 
pharmaceutiques, mis en place 
pour assurer une “disponibilité 
continue”, soulignant, à ce 

propos, que la conjoncture 
actuelle est “exceptionnelle” 
car il s’agit d’une période de 
pandémie.
Par ailleurs, M. Benbahmed 
a indiqué que les perspectives 
du secteur de l’industrie 
pharmaceutique pour 
l’année 2022 sont “plus que 
prometteuses même en termes 
d’exportation”, annonçant 
la tenue en mai prochain à 
Dakar d’une foire spécifique 
à l’industrie pharmaceutique 
algérienne, et d’une autre, 
en cours de préparation, aux 
Emirats Arabes Unies.
Le ministre a rappelé aussi que 
la facture d’importation des 
médicaments a baissé en 2021 
de 800 millions de dollars par 
rapport à 2019, reculant de 2 à 
1,2 milliards de dollars, tandis 
que la production nationale 
a évolué d’un (1) milliard de 
dollars durant la même période.



Mardi 01 Février 2022

National 05SeybouSe Times

Algérie-Ue:

Entretien Zaghdar- Eckert sur la 
coopération économique et industrielle

Président teBBoUne:

Réalisation d’une usine de production de lait à Alger

AgricUltUre :

Un avant-projet de loi sur la protection 
des terres en cours de finalisation

Le ministre de 
l’industrie, Ahmed 
Zaghdar a reçu, lundi 

à Alger, l’ambassadeur et 
Chef de la délégation de l’UE 
en Algérie, Thomas Eckert, 
indique un communiqué du 
ministère.
Lors de cet entretien, les 

deux responsables ont 
passé en revue les relations 
économiques et industrielles 
entre l’Algérie et l’UE et les 
voies de leur renforcement.
Ils ont également évoqué le 
programme d’appui de la 
diversification industrielle 
et l’amélioration du climat 

des affaires (PADICA), 
lancé dernièrement par le 
ministère  de l’industrie, en 
coopération avec l’UE ainsi 
que les résultats escomptés de 
ce programme notamment en 
matière de développement des 
filières de l’électronique et de 
la mécanique en Algérie.

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné, dimanche, lors 
de la réunion du Conseil des 
ministres, la réalisation d’une 
nouvelle usine de production 
de lait à Alger, avec une 
capacité de production de pas 
moins d’un million de litres/
jour.
Selon un communiqué de la 
présidence de la République, 
le président Tebboune a 
donné, après avoir écouté un 
exposé sur le secteur agricole, 
une série d’instructions dont 
le lancement immédiat de “la 
réalisation d’une nouvelle 
usine de production de lait à 
Alger, avec une capacité de 

production de pas moins d’un 
million de litres/jour”.
“La production agricole 
est un enjeu crucial pour la 
nation et une question de 
dignité nationale”, a déclaré 
le président de la République, 

affirmant que le pays “dispose 
de toutes les potentialités pour 
relever le défi”.
Observant une baisse des 
chiffres présentés sur la 
production céréalière, le chef 
de l’Etat a appelé à multiplier 

la production de cette filière 
en réorientant les efforts dans 
le secteur agricole, notamment 
dans le Sud.
Le Président Tebboune a 
également mis l’accent sur 
la nécessité de repenser 
les ressources humaines et 
changer les mentalités dans 
le secteur pour pouvoir 
réaliser la sécurité alimentaire, 
exploiter de façon optimale les 
superficies agricoles en vue 
d’augmenter le rendement et 
encourager les professionnels à 
utiliser les méthodes modernes 
et à recourir aux technologies 
de pointe utilisées dans les 
pays développés.
Il s’agit en outre de renforcer 
la production des viandes 

rouges en adéquation avec les 
aides accordées par l’Etat.
Il a ordonné d’encourager et 
de valoriser les initiatives et 
récompenser la réussite dans 
le secteur agricole, encourager 
la recherche scientifique dans 
le domaine agricole, renforcer 
les moyens de contrôle aérien 
et assurer des drones en vue 
d’évaluer précisément les 
capacités agricoles.
Le chef de l’Etat a mis l’accent 
sur le développement de la 
production de l’arganier dans 
les zones sud-ouest et les hauts 
plateaux ouest et la création 
d’un centre national pour le 
développement de sa culture, a 
ajouté la même source.

Un avant-projet de 
loi portant sur la 
protection des terres 

agricoles est “en cours de 
finalisation”, a indiqué 
dimanche à Alger la directrice 
de l’organisation, de la 
planification foncière et de la 
mise en valeur au ministère 
de l’Agriculture et du 
Développement rural, Chahira 
Mira Touhami.
“Un avant-projet de loi 
portant sur la protection 
des terres agricoles est en 
cours de finalisation au 
niveau du ministère de 
l’Agriculture, en attendant 
de le présenter aux acteurs 
concernés pour discussion 
et enrichissement dans une 
approche participative, avant 
sa promulgation”, a précisé 
Mme Touhami sur les ondes 
de la Radio nationale.
A propos du portefeuille 
agricole nationale, elle a 

indiqué “en Algérie, nous 
avons 44 millions d’hectares 
de terrain à vocation 
agricole, dont près de 33 
millions d’hectares de terres 
de parcours et 8,5 millions 
d’hectares de surface agricole 
utile (SAU), le reste ce sont 
des terres agricoles de statut 
privé. Nous avons aussi 4 
millions d’hectares de terrains 
forestiers”.
Concernant le foncier 
récupéré et recensé jusque-là, 
Mme Touhami a évoqué “la 
récupération de plus de 750.000 
hectares dans le cadre du 
programme de mise en valeur 
des terres”, faisant savoir que 
“500.000 hectares de terrains 
récupérés ont été affectés à 
l’Office de développement 
de l’agriculture saharienne 
dont 136 mille hectares ont 
été mis à la disposition des 
investisseurs sur la base d’une 
plateforme numérisée et d’une 

procédure digitalisée”.
Elle a ajouté que “185 mille 
actes de concession ont été 
établis pour une superficie de 
2,1 millions d’hectares”.
Par ailleurs, la responsable 
a estimé que la cartographie 
des zones de production et des 
pôles intégrés est considérée 
au niveau du ministère de 
l’Agriculture comme une 
“mesure urgente” pour 
l’optimisation de la production 
et avoir une visibilité pour une 

planification par régions et 
zones.
“Nous avons engagé 
l’établissement de la carte des 
zones potentielles globales qui 
est en cours de réalisation”, 
a-t-elle insisté.
“Aujourd’hui, nous sommes 
orientés vers une cartographie 
des zones de production 
agricole sur la base de 
données scientifiques, en 
relation, évidemment, avec 
le climat, la disponibilité de 

la ressource hydrique et les 
caractéristiques édaphiques 
de chaque terrain. Nous 
sommes aussi engagés dans la 
cartographie des terres selon 
leurs potentialités, notamment 
pour orienter chaque pôle de 
production vers une culture là 
où la rentabilité est assurée”, 
explique-t-elle.
Mme Touhami a également 
souligné que “le travail est 
basé sur l’orientation du 
système de production par 
zones agro-écologiques, en 
tenant compte, entre autres, 
des études agro-pédologiques, 
climatiques et économiques, 
de la préservation et la 
valorisation des ressources 
naturelles, sol et eau, et 
la superficie y compris la 
jachère, de la productivité et 
la rentabilité de chaque zone”, 
affirmant que l’Algérie recèle 
une “mosaïque de pôles de 
production”.
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AnnABA / F Aits diVers

Un quadragénaire blessé lors d’une 
collision entre un véhicule touristique 

et une moto à la cité Safsaf

AnnABA / direction dU commerce

40 tonnes d’huile de table livrées 
au marché local pour faire 

face à la pénurie

AnnBA / enVironnement

Les cités riveraines, 5 juillet 
(Hongrois) , ETCA et Falek 

croulent sous les ordures…
Les habitants réclament des Bacs

AnnABA / el BoUni et sidi AmAr

Les nouveaux élus des deux grandes 
communes veulent mieux faire pour le 
développement local et l’amélioration 

du cadre de vie des citoyens

Un quadragénaire a été 
grièvement blessé dans un 
accident de la circulation, 

survenu au niveau de la cité 
Safsaf, a-t-on appris du chargé de 
la communication de la Protection 
civile. Cet accident, est survenu 
suite à un télescopage violent 
entre un véhicule et une moto. Le 
blessé a été transféré directement 
à l’hôpital pour recevoir les soins 
nécessaires tandis qu’une enquête 

a été diligentée par les éléments 
de la police afin de déterminer 
les circonstances exactes de cet 
accident.

Depuis plusieurs mois, nos cités 
croulent  sous le poids des ordures 
en raison d'un manque criard de 

bacs à ordures et de collecte régulière des 
ordures et  offrent aujourd'hui un visage 
hideux et un grand risque de maladie en 
cette période de la flambée de la pandémie 
de la Covid-19, qui fait rage ces derniers 
jours. Des spectacles désolants quand 
on voit à longueur de journée des sacs 
d'ordures ménagères éventrés par les 
animaux, vaches, chiens, chats et autres 
étalées chaque jour à même le sol sur la 
chaussée" expliquent ainsi les habitants et  
d’enchaîner : « Les agents de la commune 
viennent ramasser les ordures dans un 
coin et s'en vont » fera savoir un groupe 
de riverains visiblement en colère. Il faut 
souligner à ce sujet que la nouvelle APC 
a hérité d'une telle situation qui dure 
depuis déjà plusieurs mois. Pourquoi 
et Comment? La question reste posée. 
Personne ne vous dira la vérité selon nos 
interlocuteurs. Cependant la question qui 
mérite d’être posée, à Annaba on n’arrive 
pas à fabriquer des bacs à ordures en 

plastique? Au moment où la politique du 
gouvernement du président Abdelmadjid 
Tebboune encourage les entreprises 
locales à la fabrication et à mettre ainsi fin 
à cette situation déplorable à travers toutes 
les autres communes de la wilaya où les 
déchets et le manque d’hygiène comme 
dans certains marchés de fruits et légumes 
empeste les lieux.

Comment peut-on penser que 
deux grandes communes 
comme El Bouni et Sidi 

Amar à forte concentration de 
population, disposant de ressources 
stratégiques industrielles et des 
pôles d’excellences, espaces de 
mobilisation des compétences et 
du savoir-faire n'arrivent pas à 
se hisser au rang de grands pôles 
économiques, industriels, culturel 
et touristique pour réaliser des 
ressources financières afin de 
mieux faire. A cet égard d'ailleurs 
les multiples réunions tenues à la 
wilaya, sous la présidence du wali, 
Djamel Eddine Berrimi, en présence 
des porteurs de projets visent le 
développement local d'une part et 
d'autre part les rentrées financières 
en terme économique grâce aux 
facilitations accordées par l’état 
pour booster l'économie, axée 
sur la bonne gouvernance et donc 
les compétences qui s'imposent 
comme le maître mot en matière 
de développement local et les 
ressources de richesses et par delà 
assurer un meilleur cadre de vie 
aux citoyens. C'est l'un d'ailleurs 
des principaux objectifs pour les 

nouveaux  élus afin de réaliser les 
programmes communaux dans une 
wilaya ,qui a tous les atouts.
Les déclarations faites samedi 
par les élus de Sidi Amar et El 
Bouni, P/APC et responsables des 
commissions semblent aller dans 
le même sens pour peu que les 
ambitions se concrétisent sur le 
terrain cela passe évidemment par 
la mobilisation et aussi la prise de 
conscience citoyenne…’’En terme 
d’hygiène, de civisme et de savoir-
faire le rôle de la société civile est 
tout à fait décisif à jouer à tous les 
niveaux " a indiqué ainsi Ahmed 
Boumaiza et Abdala Mebrek 
respectivement responsable de la 
commission finances (APC) et de 
l’environnement qui ont parlé de 
leurs ambitieux programmes et 
les moyens nécessaires en matière 
d’équipements, de logements et 
d'autres points dont ont besoin 
les habitants. Enfin, concernant le 
volet  développement touristique 
! à ce sujet le responsable de la 
commission a révélé que 44 projets 
d'investissement sont programmés 
au niveau de la zone Allelick 
et d'autres à Sidi Salem "a-t-on 
précisé.

Une opération 
d’approvisionnement du marché 
local d’Annaba  en huile de 

table a été effectuée le samedi 29 janvier 
2022 par les éléments de la direction 
du commerce. En effet une quantité de 
40 Tonnes d’huile de table estimée à 
45.240 litre ont été livrées à travers la 
wilaya sous la supervision du directeur 
de commerce et de promotion des 
exportations de la wilaya d’Annaba.  
Sachant que des  stocks  importants d'huile 
de  table  en  quantité  “considérable”  sont  
constitués  pour  garantir  la disponibilité  
de  ce produit  en  perspective  du mois 
sacré de Ramadhan.
Il convient de noter que le ministère du 
Commerce a assuré que le processus 

d’approvisionnement du marché local 
en huile de table se déroule de manière 
normale. Par ailleurs, le ministère a invité 
les citoyens à ne pas se laisser entraîner 
par les rumeurs et à acquérir ce produit 
alimentaire de manière rationnelle.
Par ailleurs, après l’annonce de la 
pénurie d’huile de table enregistrée 
dans certaines wilayas, les services du 
ministère du Commerce ont effectué des 
visites d’inspection sur le terrain, pour 
s’assurer de la disponibilité de ce produit 
essentiel.
L’objectif de ces interventions était de 
s’assurer de la disponibilité de l’huile 
de table, de veiller à ce que le produit 
soit commercialisé à son prix légal et 
d’empêcher toute forme de spéculation 
et de monopole.

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula

Sarah Yahia

Sarah Yahia
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AnnABA / sÛreté de WilA YA

Arrestation de deux 
dangereux malfaiteurs

AnnABA / el HAdJAr

Arrestation de 02 trafiquants 
et saisie de 274 comprimés 

psychotropes

AnnABA / sinistre

Plusieurs compteurs 
électriques détruits 
par le feu dans un 

bâtiment à la Ménadia

AnnABA / dAirA  el HAdJAr

La sûreté d’El Hadjar entame une vaste opération de contrôle

AnnABA / commerce

La DCP poursuit sans relâche 
ses opérations de contrôle

Des dizaines de kilo de produits alimentaires 
impropres à la consommation saisie à Sidi Amar

Décidément, la sureté 
de la Daira d’El 
Hadjar  est  bien 

déterminée  à lutter  contre 
les pratiques commerciales 
illicites, car les cas 
d’infraction à la législation en 
vigueur en matière d’activités 
commerciales ont connu une 

nette hausse.Les différentes 
opérations de contrôle menées 
à travers la commune d’El 

Hadjar, ces derniers  jours, ont 
donné lieu à la constatation 
de graves infractions à la 
réglementation. En effet, les 
services de la sûreté étaient à 
pied d’œuvre  avec les agents 
de la direction du commerce  
avec plus de 30 interventions 
effectuées. Des mesures ont 
été prises par les services de la 
DCP et la sûreté d’El Hadjar 

en vue d’intensifier les actions 
de proximité pour lutter avec  
davantage d’efficacité contre 
la spéculation sous toutes 
ses formes et pour réprimer 
les pratiques commerciales 
illégales.
Ces opérations d’envergure 
qui se multiplient dans la 
wilaya d’Annaba n’auraient 
pu avoir lieu si ce n’était la 

mobilisation de l’ensemble 
de la police  et de la direction 
de commerce  qui n’ont 
ménagé aucun effort pour 
protéger la santé des citoyens 
de l’emprise impitoyable de 
ces commerçants sans âme ni 
conscience, qui n’hésitent pas 
à utiliser tous les moyens pour 
s’enrichir au détriment de la 
vie même des citoyens

La brigade de contrôle 
et de la répression des 
fraudes de la direction 

du commerce (DCP) continue  
à effectuer des fouilles 
impromptues de plusieurs 
commerces de produits et 
denrées alimentaires au niveau 
d’El Hadjar en collaboration  
avec les services vétérinaires 
de la commune de Sidi Amar. 
Il a été constaté prés  de 30 
kg de beurre margarine, 36 
litres de lait pasteurisé ainsi 
que 26kg de pate boulangère 
conservés dans de mauvaises 
conditions devenus  impropres 
à la consommation. En effet, 
cette quantité importante 
de marchandise s’apprêtait 
à être commercialiser sur 
le marché.  C’est à partir 
d’échantillons prélevés pour 
analyse qu’il s’est avéré que 

plusieurs produits et denrées 
ont été signalés impropres à la 
consommation.
  Les brigades de la DCP 
ont pris des mesures 
judiciaires appropriées 
en collaboration avec les 
services de sécurité afin de 
sanctionner les contrevenants. 
Le consommateur n’a 
pas toujours une bonne 
connaissance des risques 
de contamination que peut 

engendrer la consommation 
de produits alimentaires mal 
conservés. Il faut savoir que 
lorsque les aliments ne sont 
pas conservés dans les normes 
réglementaires, les bactéries 
se multiplient et deviennent 
nuisibles pour la santé. 
Presque tous les aliments 
peuvent causer une éventuelle 
intoxication alimentaire, mais 
certains présentent plus de 
risques que d’autres.

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité  
dans les milieux urbains, 

et selon un communiqué de 
presse, les éléments des 10ème 
et 13ème suretés urbaines ont 
réussi  à mettre hors d’état 
de nuire deux dangereux 
malfaiteurs âgés de 25 et  39 ans 
ayant des antécédents judiciaires 
pour affaires de vol par effraction  
et agressions. Les mis en cause 
ont été présentés par devant le 
procureur de la république, et 
placé en détention provisoire en 
attendant l’instruction judiciaire 
de cette affaire.      

Un appel au civisme des citoyens 
a été lancé par les représentants 
des forces de l’ordre qui 
ne cessent de  rappeler la 
disponibilité des numéros verts 
mis à leur disposition, à savoir 

le 17 et le 15 48 afin de signaler 
tout méfait auquel viendraient 
à être témoins des citoyens. Le 
numéro 104 concerne, quant à 
lui, les cas d’enlèvement ou de 
disparition d’enfants.

Dans le cadre de la 
lutte quotidienne 
contre la 

criminalité, les éléments 
de la sureté d’El Hadjar  
relevant de la sureté 
d’Annaba ont réussi, un 
véritable coup de filet en 
procédant à l’arrestation 
de deux narcotrafiquants 
âgés de 30 et 38 ans, qui 
s’adonnaient à la vente 
et au trafic de la drogue. 
Ces derniers ont réussi à 

s’emparer de prés de 274 
comprimés psychotropes 
ainsi qu’une somme 
importante d’argent.
Cette opération s’inscrit 
dans le cadre des efforts 
déployés par les éléments 
de la sûreté de wilaya pour 
lutter sans relâche contre 
le trafic de la drogue et 
des psychotropes. Les mis 
en cause ont été placés 
en détention provisoire 
en attendant l’instruction 
judiciaire de cette affaire. 

Pas une année ne 
passe sans que l’on 
nous signale tant 

au niveau du chef-lieu 
de wilaya que dans les 
grandes agglomérations des 
explosions  dont la cause 
principale est souvent un 
court-circuit au niveau 
d’un compteur électrique. 
On apprend , qu’un autre 
incendie vient de se produire 
tout récemment, avant-hier, 
au niveau d’un des bâtiment 
du quartier de la Ménadia 
, il s’agissait encore une 
fois d’une explosion d’un 
compteur électrique  dans le 
hall  d’un des bâtiments de 
12 étages pour des raisons 
toujours inconnues  qui a 
semé un climat de panique 

parmi les habitants dont 
certains  ont précipitamment 
quitté leurs logements
L’intervention rapide des 
éléments de la protections 
civile a tout de même permis 
de limiter les dégâts et éviter 
que le feu ne se propage aux 
voisins, fort heureusement 
aucun blessé n’a été déploré. 
Après avoir alerté les 
éléments de la Sonelgaz, les 
pompiers ont quitté les lieux, 
laissant le soin à ces éléments 
de prendre en charge la suite 
des opérations.

Sihem Ferdjallah

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia

Imen.B

Imen.B



Cette nouvelle  vague 
de la Covid-19 et 
d’omicron  menace 

de tout mettre à terre ; 
les mauvais chiffres se 
succèdent jour après jour, 
sans qu’aucune solution  
ne soit scientifiquement  
mise en œuvre si ce n’est 
le recours à la vaccination. 
Les professionnels du 
secteur ne cachent pas 
leur inquiétude quant à la 
résurgence de la Covid-19  
et les répercussions que 
peut avoir cette pandémie, 
surtout que même des 
enfants ont été touchés. 
Selon notre  source proche 
de la direction de la santé, 
les personnes âgées et les 
malades chroniques  doivent 
se vacciner et ceux qui sont 
déjà vaccinés sont appelés 

à effectuer le 3ème  rappel  
et même les autres  franges 
de la population”, a indiqué 
notre source. Les mesures 
mises en place récemment 
par les pouvoirs publics 
dans le cadre de la lutte 
contre la prorogation de ce 
virus, doivent assurément, 
nous permettre de freiner 
cette épidémie en Algérie, 
la solidarité nationale est 
une nécessité pour faire 
face à cette pandémie qui 
n’a épargné aucune région 
du monde.Par la même 
occasion, et compte tenu 
de la gravité de la situation 
à laquelle fait face le pays, 
la direction de la santé 
et de  la population DSP 
appelle activement toutes 
les entreprises publiques 
et privées à s’investir 
davantage pour combattre 

ensemble cette pandémie 
du nouveau virus omicron 

qui pèse sur la santé 
publique en encourageant 

leurs personnerls à se faire’ 
vacciner.
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AnnABA / VAccinAtion contre le VirUs coVid-19

Les autorités insistent auprès de la population sur la 
nécessité de se faire vacciner

Sihem Ferdjallah

Sous le haut patronage 
de madame la wali 
Labiba Ouinez et 

dans le cadre de la lutte 
contre le coronavirus et ses 
variants, et pour poursuivre 
tous les efforts menés afin 
d’endiguer la pandémie, 
l’établissement de santé de 
proximité de la ville et en 
étroite collaboration avec la 

direction de la santé et de 
la population, des journées 
ouvertes de vaccination 
seront organisées au profit 
des citoyens Guelmis.
A partir d’aujourd’hui, 
mardi premier février, les 
citoyens bénéficieront de 
campagnes de vaccination 
sous la supervision d’un 
staff médical et paramédical, 
cela se déroulera à la place 

publique à côté du théâtre 
municipal. Cette opération 
s’étalera jusqu’à samedi 
prochain le 05 février.
Notons que d’autres services 
seront mis en place en 
l’occurrence : la vaccination 
contre la Covi-19, des 
consultations générales et 
spécialisées, le diagnostic 
du diabète, et des tests 
antigéniques.

gUelmA / sAnté

Des journées ouvertes de 
vaccination auront lieu à partir 

d’aujourd’hui   
Douakha.Z

Dans le cadre du 
contrôle et de la 
surveillance des 

commerces, afin de réprimer 
la fraude et de protéger la 
santé des consommateurs, 
et lors d’une sortie sur 
terrain effectuée par les 
éléments de la direction 
du commerce de la ville, 
une importante quantité de 
viande avariée a été saisie 

hier matin.
L’inspection du contrôle 
a réussi à saisir 100 kg 
de viande impropre à 

la consommation, cette 
dernière était destinée à la 
commercialisation, ce qui 
aurait pu mettre en danger 

la santé des citoyens en les 
rendant vulnérables aux 
intoxications alimentaires. 
Tout en signalant que 

toutes les mesures 
judiciaires nécessaires, ont 
été prises à l’encontre des 
contrevenants.

gUelmA / contrÔle et QUAlité

Saisie d’une importante quantité de viande avariée 
Douakha.Z



Crise ukrainienne 
Le Conseil de sécurité de l’ONU se réunit 

à la demande des Etats-Unis

En Ethiopie, le ressentiment monte contre le premier 
ministre Abiy Ahmed parmi les miliciens amhara

En massant des dizaines 
de milliers de soldats à sa 
frontière avec l’Ukraine, 

la Russie a alimenté chez les 
Occidentaux les craintes d’une 
nouvelle offensive, après 
l’annexion de la péninsule de 
Crimée en 2014 et en soutenant 
les séparatistes du Donbass, selon 
le monde fr.
L’Ukraine a appelé, dimanche, 
la Russie à retirer ses troupes 
massées le long de la frontière 
entre les deux pays et à poursuivre 
le dialogue avec les Occidentaux 
si elle souhaite une désescalade 
des tensions. Cette demande 
intervient alors que le Conseil de 
sécurité des Nations unies (ONU) 
se réunit, lundi 31 janvier, sur la 
crise ukrainienne à la demande de 
Washington qui, avec ses alliés 
de l’OTAN, intensifie ses efforts 
pour dissuader Moscou d’envahir 
l’Ukraine, tout en préparant de 
nouvelles sanctions contre la 
Russie.
« Plus de 100 000 soldats russes 
sont déployés à la frontière 
ukrainienne et la Russie se livre 
à d’autres actes de déstabilisation 
visant l’Ukraine, ce qui constitue 
une menace claire pour la paix et la 
sécurité internationales et la charte 
des Nations unies », a affirmé, il y 
a quelques jours, l’ambassadrice 
américaine à l’ONU, Linda 
Thomas-Greenfield.

La Russie tentera probablement 
d’empêcher les quinze membres 
du Conseil de tenir la réunion, « 
mais le Conseil de sécurité est uni. 
Nos voix sont unies pour demander 
aux Russes de s’expliquer », 
a affirmé, dimanche, sur ABC 
l’ambassadrice américaine à 
l’ONU. « Nous allons entrer dans 
la salle, prêts à les écouter, mais 
nous n’allons pas nous laisser 
distraire par leur propagande, 
a-t-elle ajouté. Et nous allons 
être prêts à répondre à toute 
désinformation qu’ils tenteront de 
diffuser au cours de cette réunion. 
»
La Russie est accusée depuis la 
fin 2021 d’avoir massé jusqu’à 
100 000 soldats à la frontière 
ukrainienne en vue d’une attaque. 
Moscou nie tout projet en ce sens, 
tout en réclamant des garanties 

écrites pour sa sécurité, dont le 
rejet d’une adhésion de l’Ukraine 
à l’OTAN et la fin du renforcement 
militaire de l’Alliance atlantique 
à l’est. Cette demande-clé a été 
rejetée par les Etats-Unis cette 
semaine dans une réponse écrite 
à Moscou. Le Kremlin a demandé 
réfléchir encore.
Plusieurs pays occidentaux 
ont annoncé, ces derniers 
jours, l’envoi de nouveaux 
contingents en Europe orientale. 
Le premier ministre britannique, 
Boris Johnson, va proposer 
cette semaine à l’OTAN un 
déploiement de troupes pour 
répondre à « l’hostilité russe » 
envers l’Ukraine. Une annonce 
appréciée par le secrétaire général 
de l’OTAN, Jens Stoltenberg, et 
le ministre des affaires étrangères 
ukrainien, Dmytro Kouleba, qui 

ont tous deux salué le « leadership 
»britannique.
Le ministre des affaires étrangères 
français, Jean-Yves Le Drian, son 
homologue allemande Annalena 
Baerbock ainsi que le premier 
ministre polonais, Mateusz 
Morawiecki, sont attendus cette 
semaine à Kiev.
La ministre de la défense 
canadienne, Anita Anand, dont 
le pays fournit une assistance 
militaire à l’Ukraine, y est 
arrivée dimanche pour une 
visite de deux jours. Elle a 
annoncé le déplacement des 
troupes militaires canadiennes 
dans l’ouest de l’Ukraine et le 
rapatriement temporaire de tous 
les employés non essentiels en 
poste à son ambassade de Kiev.
Menaces de sanctions 
économiques
Les Etats-Unis et le Royaume-Uni 
ont brandi la menace de nouvelles 
sanctions contre la Russie. 
Londres a dit vouloir cibler les 
intérêts russes « qui intéressent 
directement le Kremlin ». A 
Washington, deux élus démocrate 
et républicain ont affirmé que le 
Congrès était proche d’un accord 
sur un projet de loi prévoyant de 
nouvelles sanctions économiques 
contre la Russie.
Parmi l’arsenal de sanctions 
évoquées, le Royaume-Uni 
comme les Etats-Unis envisagent 
de cibler le gazoduc stratégique 

Nord Stream 2 entre la Russie et 
l’Allemagne, ou encore l’accès 
des Russes aux transactions en 
dollars, la monnaie reine dans les 
échanges internationaux.
Face à la perspective de ces 
nouvelles sanctions, Moscou a 
réclamé d’être traité sur un pied 
d’égalité par Washington. « Nous 
voulons de bonnes relations, 
équitables, mutuellement 
respectueuses et égales avec 
les Etats-Unis, comme avec 
tout autre pays du monde », a 
déclaré à la télévision le chef 
de la diplomatie russe, Sergueï 
Lavrov. La Russie « ne veut pas 
rester dans une position où [sa] 
sécurité est régulièrement violée 
», a poursuivi M. Lavrov.
La Russie va demander à l’Alliance 
atlantique de dire clairement 
comment elle entend répondre à 
ses préoccupations sécuritaires, 
a déclaré, dimanche, M. Lavrov. 
« Aujourd’hui, via le ministère 
des affaires étrangères, nous 
adressons une demande officielle 
à nos collègues de l’Alliance et 
de l’OSCE [Organisation pour 
la sécurité et la coopération en 
Europe] en les priant d’expliquer 
au plus vite la manière dont 
ils entendent respecter leurs 
engagements de ne pas renforcer 
leur sécurité au détriment de la 
sécurité des autres », a déclaré le 
chef de la diplomatie russe.

L’ inquiétude des alliés 
d’Addis-Abeba porte sur 
le future administration 

de Wolqayt et Raya, deux riches 
territoires du Tigré, et la grâce 
accordée à plusieurs cadres de la 
branche politique des séparatistes, 
selon le monde fr.
Dans les rues de Gondar, ancienne 
cité impériale éthiopienne située en 
région Amhara, les célébrations de 
L’Épiphanie orthodoxe réunissent, 
comme chaque année en janvier, 
des centaines de milliers de 
pèlerins. Minas Alemayehu se 
contente de regarder l’interminable 
procession depuis la terrasse de son 
bar. Pour une fois, ce chef Fano, 
comme sont nommés les miliciens 
nationalistes amhara, ne participe 
pas aux manifestations de Timkat.
Le quadragénaire n’a pas le cœur 
à la fête. « Je suis en période de 
deuil, nous avons perdu sept de 
nos camarades au front », affirme-
t-il. Sa chemise ample laisse 
entrevoir ses nombreux tatouages 
et les stigmates de la guerre. Minas 
Alemayehu a été touché deux fois 
pendant les combats de 2021. « 
La guerre est tout sauf terminée 
», lâche-t-il à propos du conflit 
qui oppose depuis plus d’un an 

le gouvernement fédéral d’Abiy 
Ahmed et ses alliés amhara et 
érythréens, aux Forces de défense 
tigréennes (TDF).
Célébrés en héros
En septembre, les insurgés s’étaient 
approchés à 100 km de Gondar, 
avant de se replier, en décembre, 
dans leur province du Tigré, qui 
borde la région Amhara. Bien 
qu’épargnée par les combats, la 
cité sacrée vit toujours au rythme 
de la guerre civile. Le front se 
trouve à moins de 200 km et 
l’hôpital continue de recevoir 
quotidiennement des blessés qui 
s’entassent dans un immense 
gymnase. Les miliciens et soldats 
en armes qui patrouillent dans les 
rues à l’occasion de Timkat sont 
célébrés en héros. Les Fano sont de 
loin les plus acclamés et arborent 
parfois leurs kalachnikovs au 
milieu des pèlerins.
Cette liesse populaire a quelque 
chose de trompeur à l’heure où les 
miliciens amhara s’interrogent sur 
leur collaboration avec les autorités 
fédérales. Plusieurs mesures 
récentes du premier ministre ont 
semé le trouble dans leurs rangs. 
Le 7 janvier, Abiy Ahmed a ainsi 
gracié des cadres du Front populaire 

de libération du Tigré (TPLF), la 
matrice politique dont est issue 
l’insurrection tigréenne et qui a 
dominé la vie politique éthiopienne 
pendant près de trente ans.
Cette décision a provoqué la 
colère des alliés amhara du leader 
éthiopien, certains parlant même de 
trahison. « Notre priorité est que le 
TPLF soit complètement anéanti, 
assure Demwoz Kassie, l’un des 
représentants du NAMA, un parti 
nationaliste proche des Fano qui 
considère le TPLF comme l’ennemi 
historique des Amhara. Jamais, non 
jamais nous ne négocierons avec 
eux ! »
« Nettoyage ethnique »
Autre inquiétude des nationalistes 
amhara : le sort du Wolqayt et 
de Raya. Deux territoires fertiles 
dans l’ouest et le sud du Tigré, 
disputés de longue date entre 
les deux régions. Depuis fin 
2020, ces terres stratégiques, 
aussi bien économiquement que 
militairement, sont contrôlées par 
les autorités amhara et les miliciens 
Fano. Des dizaines de milliers 
de Tigréens en ont été expulsés 
de force au cours d’opérations 
qualifiées par les Etats-Unis de « 
nettoyage ethnique ».

« Ces terres doivent être annexées à 
notre région car elles sont amhara, 
affirme Demwoz Kassie. Négocier 
sur ce sujet est une ligne rouge 
que le gouvernement ne doit pas 
franchir ! »
A Addis-Abeba pourtant, la 
future administration des deux 
territoires n’est toujours pas 
tranchée. Le gouvernement a par 
ailleurs demandé aux miliciens 
nationalistes de quitter les lieux 
début janvier, renforçant leur 
méfiance.
« Nous continuerons à nous battre 
jusqu’au bout pour le Wolkait 
», déclare Negest Yirga, une 
combattante historique des Fano, 
qui évoque un conflit d’intérêt avec 
le premier ministre. « Nous n’avons 
pas peur du gouvernement car nous 
savons quels sacrifices nous avons 
réalisés pour récupérer nos terres », 
défie-t-elle.
Renfort de poids
Les alliés d’hier pourraient-ils 
finir par s’affronter ? Le premier 
ministre est-il tenté de marginaliser 
des partenaires devenus trop 
encombrants ? Des réunions 
de conciliation entre Fano et 
autorités fédérales à la mi-janvier 
semblent avoir apaisé les esprits. 

Mais une autre rencontre dans la 
foulée, uniquement entre miliciens 
amhara, a débouché sur l’annonce 
de la création prochaine d’un 
commandement Fano uni. Une 
façon de coordonner les différents 
groupements de combattants 
éparpillés dans le nord de la 
province Amhara.
« Leur structuration et la montée 
en puissance des Fano semblent 
inquiéter le gouvernement à Addis-
Abeba, glisse un universitaire 
éthiopien qui souhaite rester 
anonyme, même s’ils disposent 
d’effectifs et d’armements limités. 
»
 « Nous sommes des serviteurs du 
peuple, nous finançons notre lutte 
avec notre argent », confie le chef 
de milice Fano, Minas Alemayehu. 
La venue massive de membres de 
la diaspora éthiopienne pendant 
la saison des fêtes, à l’initiative 
du gouvernement éthiopien et 
dont une majorité est issue de la 
province, constitue aussi un renfort 
de poids pour lui et ses frères 
d’armes. « Certains d’entre eux 
nous ont apporté de l’argent de 
l’étranger pour participer à notre 
combat », reconnaît-il, sans en 
révéler le montant.
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«Les attaques 
des Houthis ne 

dissuaderont pas 
les entreprises 
US d’investir en 
Arabie saoudite» 

Syrie 
Frappes israéliennes contre des positions du Hezbollah

Neuf militants de Daech, dont quatre Libanais, 
tués par des frappes aériennes irakiennes

La Corée du Nord teste le missile 
le plus puissant depuis 2017

Les attaques terroristes 
de la milice houthie, 
soutenue par l’Iran, ne 

constitueront pas un frein aux 
investissements américains 
croissants en Arabie saoudite, 
déclare à Arab News un expert 
américain de premier plan. 
Hall Delano Roosevelt, président 
du Conseil saoudo-américain 
des affaires et petit-fils du 32e 
président, Franklin D. Roosevelt, 
affirme: «Certes, les entreprises 
américaines qui veulent envoyer 
leurs employés en Arabie saoudite 
pour y vivre et travailler se font 
du souci. Ont-elles cependant été 
dissuadées de le faire? Je dirais 
non.» 
«Il (le terrorisme) fait partie 
intégrante de nos vies, où que 
nous soyons dans ce monde. Il 
faut faire preuve de vigilance et 
rester prudent, que vous soyez 
ici aux États-Unis, en Europe ou 
n’importe où au Moyen-Orient», 
poursuit-il. 
Les attaques – intensifiées 
récemment contre les Émirats 
arabes unis et l’Arabie saoudite – 
n’empêcheront pas les entreprises 
américaines d’accroître leurs 
investissements au sein du 
Royaume, en particulier dans le 
cadre de la grande stratégie de 
développement durable lancée 
l’année dernière par l’Initiative 
verte saoudienne, précise 
M. Roosevelt. 

Des frappes israéliennes 
ont visé à l’aube lundi 
un poste militaire et un 

dépôt d’armes du Hezbollah 
libanais près de la capitale 
syrienne Damas, a rapporté 
l’Observatoire syrien des droits 
de l’Homme (OSDH).
“Des positions du groupe 
libanais Hezbollah dans la 
région orientale de Qalamoun, 
au nord-est de Damas, ont 
été ciblées par des frappes 
israéliennes à l’aube”, a 
indiqué l’Observatoire.
L’ONG qui dispose d’un 
vaste réseau de sources en 
Syrie, indique que l’attaque a 
déclenché plusieurs incendies 
“dans des positions militaires 
et des dépôts de munition 

appartenant au Hezbollah”.
L’Observatoire évoque des 
pertes humaines, sans donner 
un bilan précis.
Les médias officiels syriens ont 
affirmé que l’attaque n’avait 
causé que des dégâts matériels, 
sans préciser sa cible.
“A 03h05 aujourd’hui, 
l’ennemi israélien a mené un 
raid aérien tirant plusieurs 
missiles, ciblant des positions 
aux alentours de Damas”, a 
indiqué l’agence de presse 
SANA.
“Nos défenses aériennes ont 
répondu à l’attaque et intercepté 
certains” des missiles, ajoute 
SANA.
Interrogée par l’AFP sur ces 
frappes, l’armée israélienne 

a dit “ne pas commenter les 
informations des médias 
étrangers”.
Depuis le début il y a bientôt 
onze ans de la guerre en Syrie, 

Israël a mené des centaines 
de frappes aériennes chez son 
voisin, ciblant des positions 
de l’armée ainsi que des 
combattants du Hezbollah 

chiite libanais et autres forces 
soutenues par l’Iran.
L’Etat hébreu commente 
rarement ses frappes, mais a 
déclaré à plusieurs reprises 
qu’il ne permettrait pas à son 
ennemi, l’Iran, d’étendre son 
influence en Syrie.
Déclenchée en 2011 par la 
répression de manifestations 
prodémocratie, la guerre en 
Syrie s’est complexifiée au 
fil des ans avec l’implication 
de puissances régionales et 
internationales et la montée 
en puissance des jihadistes. 
Le conflit a fait environ 
500.000 morts, dévasté les 
infrastructures du pays et 
déplacé des millions de 
personnes.

Des frappes aériennes 
irakiennes ont tué 
neuf combattants 

présumés de Daech, parmi 
lesquels quatre Libanais, en 
riposte à une attaque menée 
au début du mois contre des 
casernes de l’armée irakienne, 
ont annoncé dimanche dernier 
les autorités.
Le 21 janvier, des hommes 
armés de Daech en Irak sont 
entrés par effraction dans une 
caserne au sein du district 
montagneux d’Al-Azim, 
en périphérie de la ville de 
Bakouba. Ils ont tué un garde 
et ont abattu onze soldats dans 
leur sommeil. Il s’agit de l’une 
des attaques les plus résolues 

menées par les militants 
ces dernières semaines; elle 
intervient dans le contexte 
d’une intensification de la 
violence. On redoute de plus 
en plus que le groupe n’ait été 
redynamisé.
Yehia Rasool, le porte-parole 
du commandant en chef 
irakien, a déclaré que le centre 
des opérations militaires 
conjointes et l’armée de l’air 
avaient identifié la cellule 
responsable de l’attaque, 
cependant que ses membres se 
cachaient dans la région d’Al-
Azim, au nord de Bagdad.
Trois frappes aériennes ont 
été menées; elles ont tué neuf 
militants, affirme-t-il.

Dans un entretien accordé 

à l’Associated Press, un 

responsable de la sécurité 

déclare que parmi les militants 

tués se trouvent quatre 

Libanais originaires de la 
ville septentrionale de Tripoli. 
Il s’exprimait sous couvert 
d’anonymat parce qu’il n’a 
pas le droit de s’adresser aux 
journalistes.

Lundi, les médias 
d’État ont rapporté 
que la Corée du Nord 

avait confirmé avoir testé un 
missile balistique à portée 
intermédiaire (IRBM) de 
type Hwasong-12, alors que 
les responsables américains 
et sud-coréens avaient 

prévenu que le lancement du 
dimanche pourrait conduire à 
une reprise des essais d’armes 
à longue portée et de bombes 
nucléaires.
C’est le septième [missile] 
réalisé par la Corée du Nord 
ce mois-ci et c’est la première 
fois depuis 2017 qu’un 

missile à capacité nucléaire 
de cette taille est lancé.
Dimanche, les autorités 
sud-coréennes et japonaises 
étaient les premières à 
signaler le lancement et à le 
condamner, après avoir jugé 
qu’il menaçait la sécurité 
régionale. 
 «L’essai de tir avait pour but 
d’inspecter de manière ciblée 
le missile balistique sol-sol 
de moyenne et longue portées 
de type Hwasong-12 et de 
vérifier la précision globale 
de ce système d’armement», 
a déclaré l’agence officielle 
de presse nord-coréenne 
KCNA. La Corée du Nord 
avait précédemment déclaré 
que le Hwasong-12 pouvait 

transporter une «lourde ogive 
nucléaire de grande taille.»
L’agence KCNA a précisé 
que le lancement du missile 
avait été effectué de façon à 
garantir la sécurité des pays 
voisins. Elle a ensuite indiqué 
que la charge nucléaire 
d’essai était équipée d’une 
caméra qui prenait des photos 
dans l’espace.
Les photos publiées par les 
médias d’État ont montré des 
images spatiales de la Corée 
du Nord et de ses environs à 
travers un objectif de caméra 
rond. Selon les analystes, la 
Corée du Nord aurait pris de 
telles photos pour la première 
fois en 2017.
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sénégAl – gUinée eQUAtoriAle (3-1) 
Le Sénégal rejoint le dernier carré

Le Sénégal a tenu e Sénégal a tenu 
son rang face à la son rang face à la 
Guinée Equatoriale Guinée Equatoriale 

et a assuré sa place en demi-et a assuré sa place en demi-
finale de la CAN.finale de la CAN.
Le tableau des demi-finales Le tableau des demi-finales 
de la CAN a été complété de la CAN a été complété 
dimanche soir avec la dimanche soir avec la 
qualification du Sénégal. Le qualification du Sénégal. Le 
vice-champion d’Afrique vice-champion d’Afrique 
a composté son ticket en a composté son ticket en 
sortant la Guinée Equatoriale sortant la Guinée Equatoriale 
(3-1).(3-1).

Le Sénégal poursuit son Le Sénégal poursuit son 
cheminchemin

La bataille a été disputée La bataille a été disputée 
entre ces deux sélections entre ces deux sélections 
voisines et ce sont les Lions voisines et ce sont les Lions 
de la Téranga qui ont eu le de la Téranga qui ont eu le 
dernier mot. C’est Cheikhou dernier mot. C’est Cheikhou 
Kouyaté qui leur a permis de Kouyaté qui leur a permis de 
se détacher à la marque alors se détacher à la marque alors 
que le score était de 1-1. que le score était de 1-1. 
Le milieu de Crystal Palace Le milieu de Crystal Palace 
a fait la différence à la 68e a fait la différence à la 68e 
minute de jeu.minute de jeu.
Sur un ballon aérien anodin, Sur un ballon aérien anodin, 
deux défenseurs de la Guinée deux défenseurs de la Guinée 
Equatoriale ont manqué leur Equatoriale ont manqué leur 
intervention et Kouyaté a fait intervention et Kouyaté a fait 
preuve d’opportunisme en preuve d’opportunisme en 
surgissant dans le dos pour surgissant dans le dos pour 
reprendre le cuir. Avec ses reprendre le cuir. Avec ses 
langues jambes, il a devancé langues jambes, il a devancé 

la sortie du dernier rempart la sortie du dernier rempart 
adverse.adverse.
Pour la Guinée Equatoriale, Pour la Guinée Equatoriale, 
cette réalisation était coup cette réalisation était coup 
dur car elle venait tout juste dur car elle venait tout juste 
de recoller à la marque. A la de recoller à la marque. A la 
57e minute, Jannick Buyla 57e minute, Jannick Buyla 
avait égalisé en concrétisant avait égalisé en concrétisant 
d’une belle frappe croisée d’une belle frappe croisée 
une jolie séquence collective.une jolie séquence collective.
La Guinée Equatoriale y La Guinée Equatoriale y 

a crua cru
Le Nyalang National aurait Le Nyalang National aurait 
aussi pu bénéficier d’un aussi pu bénéficier d’un 
pénalty quelques minutes pénalty quelques minutes 
auparavant. Il avait été sifflé auparavant. Il avait été sifflé 
en leur faveur, mais l’arbitre en leur faveur, mais l’arbitre 
sud-africain l’a annulé après sud-africain l’a annulé après 
être allé consulter la VAR. Il être allé consulter la VAR. Il 
a jugé que Kalidou Koulibaly a jugé que Kalidou Koulibaly 
ne l’avait pas touché de la ne l’avait pas touché de la 
main.main.

Le Sénégal menait à ce Le Sénégal menait à ce 
moment-là grâce à Famaha moment-là grâce à Famaha 
Diedhiou. Ce dernier avait Diedhiou. Ce dernier avait 
fait la différence à la demi-fait la différence à la demi-
heure du jeu en convertissant heure du jeu en convertissant 
un service de Sadio Mané. La un service de Sadio Mané. La 
sélection d’Aliou Cissé n’a sélection d’Aliou Cissé n’a 
pas su conserver cet avantage pas su conserver cet avantage 
de 1-0, mais elle n’a pas de 1-0, mais elle n’a pas 
refait la même erreur à 2-1. refait la même erreur à 2-1. 
A dix minutes du terme, elle A dix minutes du terme, elle 

s’est définitivement mise à s’est définitivement mise à 
l’abri. Le rentrait Ismaila l’abri. Le rentrait Ismaila 
Sarr apportait la touche Sarr apportait la touche 
finale à la victoire des siens finale à la victoire des siens 
en exploitant un excellent en exploitant un excellent 
travail de Saliou Cissé sur le travail de Saliou Cissé sur le 
côté.côté.
En demi-finales, le Sénégal En demi-finales, le Sénégal 
croisera le fer avec le croisera le fer avec le 
Burkina-Faso. Une belle Burkina-Faso. Une belle 
empoignade en perspective.empoignade en perspective.

L’L’ ancien membre ancien membre 
du bureau du bureau 
fédéral, Djahid fédéral, Djahid 

Abdelouahab Zefizef a Abdelouahab Zefizef a 
été officiellement installé été officiellement installé 
dimanche comme nouveau dimanche comme nouveau 
manager-général de l’Equipe manager-général de l’Equipe 
nationale de football, lors nationale de football, lors 
d’une réunion au siège de la d’une réunion au siège de la 
fédération, sis à Dély Brahim fédération, sis à Dély Brahim 
(Alger), a-t-on appris lundi (Alger), a-t-on appris lundi 
auprès de cette instance.auprès de cette instance.
La nomination s’est faite La nomination s’est faite 
par le biais du premier par le biais du premier 
responsable de la FAF, le responsable de la FAF, le 
président Charaf-Eddine président Charaf-Eddine 
Amara, en présence du Amara, en présence du 
Secrétaire général Mounir Secrétaire général Mounir 
Debichi, et de plusieurs Debichi, et de plusieurs 
autres membres de l’ instance.        autres membres de l’instance.        
Zefizef (59 ans) est appelé Zefizef (59 ans) est appelé 
à remplacer Amine Labdi, à remplacer Amine Labdi, 
limogé lundi dernier, lors limogé lundi dernier, lors 
d’une réunion de travail d’une réunion de travail 
ayant rassemblé le président ayant rassemblé le président 
Charaf-Eddine Amara et les Charaf-Eddine Amara et les 
membres des différents staffs membres des différents staffs 
de la sélection nationale, de la sélection nationale, 
en prévision de la double en prévision de la double 
confrontation contre le confrontation contre le 
Cameroun, dans le cadre des Cameroun, dans le cadre des 
matchs barrages qualificatifs matchs barrages qualificatifs 
à la Coupe du monde 2022.à la Coupe du monde 2022.
En effet, après l’élimination En effet, après l’élimination 

des Verts au premier tour de des Verts au premier tour de 
la CAN-2021, terminant à la CAN-2021, terminant à 
la dernière place du Groupe la dernière place du Groupe 
«E», avec un seul point au «E», avec un seul point au 
compteur, le patron de la FAF compteur, le patron de la FAF 
avait promis d’ importants avait promis d’importants 
changements au sein des changements au sein des 
structures qui gèrent l’Equipe structures qui gèrent l’Equipe 
nationale «A».nationale «A».
Le premier d’entre eux Le premier d’entre eux 
a donc été de remercier a donc été de remercier 
l’ancien manager-général l’ancien manager-général 
Amine Labdi, et de le Amine Labdi, et de le 
remplacer par Zefizef, qui a remplacer par Zefizef, qui a 
déjà occupé plusieurs postes déjà occupé plusieurs postes 
au sein de la FAF, dont celui au sein de la FAF, dont celui 
de vice-président, sous l’ère de vice-président, sous l’ère 
Khierddine Zetchi, avant de Khierddine Zetchi, avant de 
démissionner en septembre démissionner en septembre 
2018.2018.
«Avant de se retirer de la «Avant de se retirer de la 
réunion, pour vaquer à réunion, pour vaquer à 
d’autres occupations, Charaf-d’autres occupations, Charaf-
Eddine Amara a invité les Eddine Amara a invité les 
membres des différents membres des différents 
staffs à entamer dès lors la staffs à entamer dès lors la 
préparation de la double préparation de la double 
confrontation contre le confrontation contre le 
Cameroun, prévue au mois Cameroun, prévue au mois 
de mars prochain, dans le de mars prochain, dans le 
cadre des matchs barrages, cadre des matchs barrages, 
qualificatifs pour la Coupe qualificatifs pour la Coupe 
du monde 2022» a encore du monde 2022» a encore 
précisé l’ instance.précisé l’instance.

De son côté, et aussitôt installé De son côté, et aussitôt installé 
comme nouveau manager-comme nouveau manager-
général des  Verts, «Zefizef a général des  Verts, «Zefizef a 
tenu à saluer le travail réalisé tenu à saluer le travail réalisé 
au cours des trois dernières au cours des trois dernières 
années au sein de la sélection années au sein de la sélection 
nationale, ce qui a conduit aux nationale, ce qui a conduit aux 
résultats escomptés. Après résultats escomptés. Après 
quoi, il a présenté un mode quoi, il a présenté un mode 
opératoire, en prévision des opératoire, en prévision des 
deux prochaines échéances, deux prochaines échéances, 
précisant les missions et les précisant les missions et les 
tâches de chacun» pouvait-tâches de chacun» pouvait-
on encore lire dans le on encore lire dans le 
communiqué.communiqué.

Fort de son expérience, pour Fort de son expérience, pour 
avoir été dans le management avoir été dans le management 
des Verts lors de Coupes du des Verts lors de Coupes du 
monde de 2010 et 2014, ainsi monde de 2010 et 2014, ainsi 
que lors de  trois Coupes que lors de  trois Coupes 
d’Afrique des nations, « d’Afrique des nations, « 
Zefizef a profité de sa prise Zefizef a profité de sa prise 
de contact avec le Secrétaire-de contact avec le Secrétaire-
général de la FAF et des général de la FAF et des 
membres des différents staffs membres des différents staffs 
pour s’enquérir d’un certain pour s’enquérir d’un certain 
nombre de paramètres nombre de paramètres 
relatifs à la sélection, et de relatifs à la sélection, et de 
programmer une première programmer une première 
visite au Centre technique visite au Centre technique 

national (CTN) de Sidi-national (CTN) de Sidi-
Moussa, ce mardi 1er février Moussa, ce mardi 1er février 
2022» a-t-on encore annoncé 2022» a-t-on encore annoncé 
de même source.de même source.
Le nouveau manager Le nouveau manager 
de l’EN, qui occupe de l’EN, qui occupe 
actuellement le poste de actuellement le poste de 
Président Directeur Général Président Directeur Général 
du Groupe Agro-Logistique du Groupe Agro-Logistique 
(ndlr : une SPA relevant du (ndlr : une SPA relevant du 
secteur de l’agriculture et du secteur de l’agriculture et du 
développement rural), «s’est développement rural), «s’est 
engagé à titre bénévole», et engagé à titre bénévole», et 
avec l’objectif de «mener à avec l’objectif de «mener à 
bien cette mission».bien cette mission».

mondiAl 2022/ Algérie :

Zefizef installé comme nouveau manager-
général des Verts

Mardi 01 Février 2022

Erling Haaland s’offre un record sur Sorare

La carte d’Haaland a carte d’Haaland 
a détrôné celle de a détrôné celle de 
Cristiano Ronaldo, Cristiano Ronaldo, 

devenant la plus chère de devenant la plus chère de 
l’histoire de Sorare avec l’histoire de Sorare avec 
une enchère à plus de 600 une enchère à plus de 600 
000 euros.000 euros.
C’est le phénomène de cette C’est le phénomène de cette 
année ! Non, on ne parle année ! Non, on ne parle 
pas d’Erling Haaland mais pas d’Erling Haaland mais 
bien du jeu fantasy Sorare, bien du jeu fantasy Sorare, 
basé sur la cryptomonnaie basé sur la cryptomonnaie 
et devenu viral depuis des et devenu viral depuis des 
mois. Ce jeu français n’en mois. Ce jeu français n’en 
finit plus de grandir avec une finit plus de grandir avec une 
levée de fonds gigantesque, levée de fonds gigantesque, 
une valorisation à 3 une valorisation à 3 
milliards d’euros et l’arrivée milliards d’euros et l’arrivée 
de Serena Williams comme de Serena Williams comme 
investisseur dans le projet.investisseur dans le projet.
Chaque année, et pour Chaque année, et pour 
chaque joueur présent chaque joueur présent 
dans le jeu, 1 111 cartes dans le jeu, 1 111 cartes 
sont émises sous forme de sont émises sous forme de 
NFT. Classées en différents NFT. Classées en différents 
niveaux, les plus communes niveaux, les plus communes 
sont éditées 1 000 fois, les sont éditées 1 000 fois, les 
rares 100 fois, les super rares rares 100 fois, les super rares 

10 fois, et les uniques… une 10 fois, et les uniques… une 
fois.fois.

Haaland détrône CR7Haaland détrône CR7
La rareté se payant au prix La rareté se payant au prix 
fort, il est donc logique fort, il est donc logique 
de voir les prix s’envoler de voir les prix s’envoler 
quand il s’agit des stars quand il s’agit des stars 
du ballon rond. Depuis la du ballon rond. Depuis la 
création de Sorare, le record création de Sorare, le record 
de vente pour une carte de vente pour une carte 
unique appartenait à celle de unique appartenait à celle de 
Cristiano Ronaldo, achetée Cristiano Ronaldo, achetée 
plus de 400 000 euros. plus de 400 000 euros. 
Mais, ce record ne tient plus Mais, ce record ne tient plus 
depuis le 30 janvier !depuis le 30 janvier !
En effet, une carte unique En effet, une carte unique 
d’Haaland a été mise au d’Haaland a été mise au 
enchères et c’est le manager enchères et c’est le manager 
“Zima Blue”  qui a raflé la “Zima Blue” qui a raflé la 
mise. Il a néanmoins dû mise. Il a néanmoins dû 
sortir le chéquier puisqu’ il a sortir le chéquier puisqu’il a 
dû placer une enchère à 265 dû placer une enchère à 265 
ETH (Ethereum) soit plus ETH (Ethereum) soit plus 
de 600 000 euros ! Quand de 600 000 euros ! Quand 
on aime, on ne compte pas on aime, on ne compte pas 
et sur Sorare, la collection et sur Sorare, la collection 
passe avant tout !passe avant tout !

L es deux derniers es deux derniers 
chantiers au niveau chantiers au niveau 
du nouveau stade du nouveau stade 

de Sig viennent d’être de Sig viennent d’être 
lancés en prévision de la lancés en prévision de la 
programmation dans cette programmation dans cette 
enceinte d’une partie des enceinte d’une partie des 
rencontres de football de la rencontres de football de la 
prochaine 19e édition des prochaine 19e édition des 
Jeux méditerranéens (JM) Jeux méditerranéens (JM) 
prévue à Oran, a-t-on appris prévue à Oran, a-t-on appris 
lundi auprès de la Direction lundi auprès de la Direction 
de la Jeunesse et des Sports de la Jeunesse et des Sports 
(DJS) de la wilaya de (DJS) de la wilaya de 
Mascara.Mascara.
Dans une déclaration Dans une déclaration 
à l’APS, le premier à l’APS, le premier 
responsable de la DJS, responsable de la DJS, 
Lahcene Ladjadj a fait Lahcene Ladjadj a fait 
savoir que les travaux savoir que les travaux 
d’ installation d’un écran d’installation d’un écran 
géant et des projecteurs géant et des projecteurs 

nocturnes ont démarré et nocturnes ont démarré et 
devront s’achever « d’ ici à devront s’achever « d’ici à 
quelques semaines».quelques semaines».
Il s’ agit des deux dernières Il s’agit des deux dernières 
opérations engagées dans le opérations engagées dans le 
projet de réalisation de cet projet de réalisation de cet 
équipement footballistique équipement footballistique 
doté d’une pelouse en gazon doté d’une pelouse en gazon 
naturel et d’une capacité naturel et d’une capacité 
d’accueil de 20.000 places, d’accueil de 20.000 places, 
a expliqué le même a expliqué le même 
responsable.responsable.
Pour les observateurs, i l Pour les observateurs, il 
s’ agit d’un véritable petit s’agit d’un véritable petit 
bijou, et d’un apport de tail le bijou, et d’un apport de taille 
pour le mouvement sportif pour le mouvement sportif 
au niveau de la wilaya et au niveau de la wilaya et 
aussi celles limitrophes.aussi celles limitrophes.
Dépourvue d’une piste Dépourvue d’une piste 
d’athlétisme, le stade de d’athlétisme, le stade de 
Sig (30 km d’Oran) qui Sig (30 km d’Oran) qui 
n’a pas encore été baptisé, n’a pas encore été baptisé, 

fait partie d’un pôle sportif fait partie d’un pôle sportif 
qui comprend un stade qui comprend un stade 
d’athlétisme, d’une piscine d’athlétisme, d’une piscine 
olympique et une salle olympique et une salle 
omnisports.omnisports.
Ce stade à « l’Anglaise» Ce stade à « l’Anglaise» 
possède des tribunes possède des tribunes 
entièrement couvertes avec entièrement couvertes avec 
sièges, comme il est doté sièges, comme il est doté 
de tous les équipements de tous les équipements 
nécessaires, tels que le nécessaires, tels que le 
système de télésurveillance système de télésurveillance 
avec caméras, des portiques avec caméras, des portiques 
électroniques, quatre électroniques, quatre 
vestiaires et bien d’autres vestiaires et bien d’autres 
commodités.commodités.
S’agissant de la piscine S’agissant de la piscine 
olympique, qui abritera olympique, qui abritera 
les compétitions de water-les compétitions de water-
polo lors des JM, et la salle polo lors des JM, et la salle 
omnisports, retenue pour omnisports, retenue pour 
éventuellement accueill ir éventuellement accueillir 

les entrainements des les entrainements des 
sélections participantes au sélections participantes au 
rendez-vous méditerranéen, rendez-vous méditerranéen, 
elles sont toutes les deux elles sont toutes les deux 
opérationnelles, a assuré M. opérationnelles, a assuré M. 
Ladjadj.Ladjadj.
L’ensemble des structures L’ensemble des structures 
composant le complexe composant le complexe 
sportif en question a fait sportif en question a fait 

l ’ objet, dimanche, d’une l’objet, dimanche, d’une 
visite d’ inspection de la part visite d’inspection de la part 
de la délégation du Comité de la délégation du Comité 
international des Jeux international des Jeux 
méditerranéens (CIJM), au méditerranéens (CIJM), au 
cours de laquelle les hôtes cours de laquelle les hôtes 
de Sig « ont bien apprécié de Sig « ont bien apprécié 
le nouvel ouvrage» , s’ est le nouvel ouvrage» , s’est 
réjoui le DJS de Mascara.réjoui le DJS de Mascara.

Jm orAn-2022 :

Lancement des dernières opérations de 
réalisation du nouveau stade de Sig
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Quotidien indépendant d’informations générales times

sénégAl – gUinée eQUAtoriAle (3-1) 
Le Sénégal rejoint le dernier carré

Le Sénégal a tenu e Sénégal a tenu 
son rang face à la son rang face à la 
Guinée Equatoriale Guinée Equatoriale 

et a assuré sa place en demi-et a assuré sa place en demi-
finale de la CAN.finale de la CAN.
Le tableau des demi-finales Le tableau des demi-finales 
de la CAN a été complété de la CAN a été complété 
dimanche soir avec la dimanche soir avec la 
qualification du Sénégal. Le qualification du Sénégal. Le 
vice-champion d’Afrique vice-champion d’Afrique 
a composté son ticket en a composté son ticket en 
sortant la Guinée Equatoriale sortant la Guinée Equatoriale 
(3-1).(3-1).

Le Sénégal poursuit son Le Sénégal poursuit son 
cheminchemin

La bataille a été disputée La bataille a été disputée 
entre ces deux sélections entre ces deux sélections 
voisines et ce sont les Lions voisines et ce sont les Lions 
de la Téranga qui ont eu le de la Téranga qui ont eu le 
dernier mot. C’est Cheikhou dernier mot. C’est Cheikhou 
Kouyaté qui leur a permis de Kouyaté qui leur a permis de 
se détacher à la marque alors se détacher à la marque alors 
que le score était de 1-1. que le score était de 1-1. 
Le milieu de Crystal Palace Le milieu de Crystal Palace 
a fait la différence à la 68e a fait la différence à la 68e 
minute de jeu.minute de jeu.
Sur un ballon aérien anodin, Sur un ballon aérien anodin, 
deux défenseurs de la Guinée deux défenseurs de la Guinée 
Equatoriale ont manqué leur Equatoriale ont manqué leur 
intervention et Kouyaté a fait intervention et Kouyaté a fait 
preuve d’opportunisme en preuve d’opportunisme en 
surgissant dans le dos pour surgissant dans le dos pour 
reprendre le cuir. Avec ses reprendre le cuir. Avec ses 
langues jambes, il a devancé langues jambes, il a devancé 

la sortie du dernier rempart la sortie du dernier rempart 
adverse.adverse.
Pour la Guinée Equatoriale, Pour la Guinée Equatoriale, 
cette réalisation était coup cette réalisation était coup 
dur car elle venait tout juste dur car elle venait tout juste 
de recoller à la marque. A la de recoller à la marque. A la 
57e minute, Jannick Buyla 57e minute, Jannick Buyla 
avait égalisé en concrétisant avait égalisé en concrétisant 
d’une belle frappe croisée d’une belle frappe croisée 
une jolie séquence collective.une jolie séquence collective.
La Guinée Equatoriale y La Guinée Equatoriale y 

a crua cru
Le Nyalang National aurait Le Nyalang National aurait 
aussi pu bénéficier d’un aussi pu bénéficier d’un 
pénalty quelques minutes pénalty quelques minutes 
auparavant. Il avait été sifflé auparavant. Il avait été sifflé 
en leur faveur, mais l’arbitre en leur faveur, mais l’arbitre 
sud-africain l’a annulé après sud-africain l’a annulé après 
être allé consulter la VAR. Il être allé consulter la VAR. Il 
a jugé que Kalidou Koulibaly a jugé que Kalidou Koulibaly 
ne l’avait pas touché de la ne l’avait pas touché de la 
main.main.

Le Sénégal menait à ce Le Sénégal menait à ce 
moment-là grâce à Famaha moment-là grâce à Famaha 
Diedhiou. Ce dernier avait Diedhiou. Ce dernier avait 
fait la différence à la demi-fait la différence à la demi-
heure du jeu en convertissant heure du jeu en convertissant 
un service de Sadio Mané. La un service de Sadio Mané. La 
sélection d’Aliou Cissé n’a sélection d’Aliou Cissé n’a 
pas su conserver cet avantage pas su conserver cet avantage 
de 1-0, mais elle n’a pas de 1-0, mais elle n’a pas 
refait la même erreur à 2-1. refait la même erreur à 2-1. 
A dix minutes du terme, elle A dix minutes du terme, elle 

s’est définitivement mise à s’est définitivement mise à 
l’abri. Le rentrait Ismaila l’abri. Le rentrait Ismaila 
Sarr apportait la touche Sarr apportait la touche 
finale à la victoire des siens finale à la victoire des siens 
en exploitant un excellent en exploitant un excellent 
travail de Saliou Cissé sur le travail de Saliou Cissé sur le 
côté.côté.
En demi-finales, le Sénégal En demi-finales, le Sénégal 
croisera le fer avec le croisera le fer avec le 
Burkina-Faso. Une belle Burkina-Faso. Une belle 
empoignade en perspective.empoignade en perspective.

L’L’ ancien membre ancien membre 
du bureau du bureau 
fédéral, Djahid fédéral, Djahid 

Abdelouahab Zefizef a Abdelouahab Zefizef a 
été officiellement installé été officiellement installé 
dimanche comme nouveau dimanche comme nouveau 
manager-général de l’Equipe manager-général de l’Equipe 
nationale de football, lors nationale de football, lors 
d’une réunion au siège de la d’une réunion au siège de la 
fédération, sis à Dély Brahim fédération, sis à Dély Brahim 
(Alger), a-t-on appris lundi (Alger), a-t-on appris lundi 
auprès de cette instance.auprès de cette instance.
La nomination s’est faite La nomination s’est faite 
par le biais du premier par le biais du premier 
responsable de la FAF, le responsable de la FAF, le 
président Charaf-Eddine président Charaf-Eddine 
Amara, en présence du Amara, en présence du 
Secrétaire général Mounir Secrétaire général Mounir 
Debichi, et de plusieurs Debichi, et de plusieurs 
autres membres de l’ instance.        autres membres de l’instance.        
Zefizef (59 ans) est appelé Zefizef (59 ans) est appelé 
à remplacer Amine Labdi, à remplacer Amine Labdi, 
limogé lundi dernier, lors limogé lundi dernier, lors 
d’une réunion de travail d’une réunion de travail 
ayant rassemblé le président ayant rassemblé le président 
Charaf-Eddine Amara et les Charaf-Eddine Amara et les 
membres des différents staffs membres des différents staffs 
de la sélection nationale, de la sélection nationale, 
en prévision de la double en prévision de la double 
confrontation contre le confrontation contre le 
Cameroun, dans le cadre des Cameroun, dans le cadre des 
matchs barrages qualificatifs matchs barrages qualificatifs 
à la Coupe du monde 2022.à la Coupe du monde 2022.
En effet, après l’élimination En effet, après l’élimination 

des Verts au premier tour de des Verts au premier tour de 
la CAN-2021, terminant à la CAN-2021, terminant à 
la dernière place du Groupe la dernière place du Groupe 
«E», avec un seul point au «E», avec un seul point au 
compteur, le patron de la FAF compteur, le patron de la FAF 
avait promis d’ importants avait promis d’importants 
changements au sein des changements au sein des 
structures qui gèrent l’Equipe structures qui gèrent l’Equipe 
nationale «A».nationale «A».
Le premier d’entre eux Le premier d’entre eux 
a donc été de remercier a donc été de remercier 
l’ancien manager-général l’ancien manager-général 
Amine Labdi, et de le Amine Labdi, et de le 
remplacer par Zefizef, qui a remplacer par Zefizef, qui a 
déjà occupé plusieurs postes déjà occupé plusieurs postes 
au sein de la FAF, dont celui au sein de la FAF, dont celui 
de vice-président, sous l’ère de vice-président, sous l’ère 
Khierddine Zetchi, avant de Khierddine Zetchi, avant de 
démissionner en septembre démissionner en septembre 
2018.2018.
«Avant de se retirer de la «Avant de se retirer de la 
réunion, pour vaquer à réunion, pour vaquer à 
d’autres occupations, Charaf-d’autres occupations, Charaf-
Eddine Amara a invité les Eddine Amara a invité les 
membres des différents membres des différents 
staffs à entamer dès lors la staffs à entamer dès lors la 
préparation de la double préparation de la double 
confrontation contre le confrontation contre le 
Cameroun, prévue au mois Cameroun, prévue au mois 
de mars prochain, dans le de mars prochain, dans le 
cadre des matchs barrages, cadre des matchs barrages, 
qualificatifs pour la Coupe qualificatifs pour la Coupe 
du monde 2022» a encore du monde 2022» a encore 
précisé l’ instance.précisé l’instance.

De son côté, et aussitôt installé De son côté, et aussitôt installé 
comme nouveau manager-comme nouveau manager-
général des  Verts, «Zefizef a général des  Verts, «Zefizef a 
tenu à saluer le travail réalisé tenu à saluer le travail réalisé 
au cours des trois dernières au cours des trois dernières 
années au sein de la sélection années au sein de la sélection 
nationale, ce qui a conduit aux nationale, ce qui a conduit aux 
résultats escomptés. Après résultats escomptés. Après 
quoi, il a présenté un mode quoi, il a présenté un mode 
opératoire, en prévision des opératoire, en prévision des 
deux prochaines échéances, deux prochaines échéances, 
précisant les missions et les précisant les missions et les 
tâches de chacun» pouvait-tâches de chacun» pouvait-
on encore lire dans le on encore lire dans le 
communiqué.communiqué.

Fort de son expérience, pour Fort de son expérience, pour 
avoir été dans le management avoir été dans le management 
des Verts lors de Coupes du des Verts lors de Coupes du 
monde de 2010 et 2014, ainsi monde de 2010 et 2014, ainsi 
que lors de  trois Coupes que lors de  trois Coupes 
d’Afrique des nations, « d’Afrique des nations, « 
Zefizef a profité de sa prise Zefizef a profité de sa prise 
de contact avec le Secrétaire-de contact avec le Secrétaire-
général de la FAF et des général de la FAF et des 
membres des différents staffs membres des différents staffs 
pour s’enquérir d’un certain pour s’enquérir d’un certain 
nombre de paramètres nombre de paramètres 
relatifs à la sélection, et de relatifs à la sélection, et de 
programmer une première programmer une première 
visite au Centre technique visite au Centre technique 

national (CTN) de Sidi-national (CTN) de Sidi-
Moussa, ce mardi 1er février Moussa, ce mardi 1er février 
2022» a-t-on encore annoncé 2022» a-t-on encore annoncé 
de même source.de même source.
Le nouveau manager Le nouveau manager 
de l’EN, qui occupe de l’EN, qui occupe 
actuellement le poste de actuellement le poste de 
Président Directeur Général Président Directeur Général 
du Groupe Agro-Logistique du Groupe Agro-Logistique 
(ndlr : une SPA relevant du (ndlr : une SPA relevant du 
secteur de l’agriculture et du secteur de l’agriculture et du 
développement rural), «s’est développement rural), «s’est 
engagé à titre bénévole», et engagé à titre bénévole», et 
avec l’objectif de «mener à avec l’objectif de «mener à 
bien cette mission».bien cette mission».

mondiAl 2022/ Algérie :

Zefizef installé comme nouveau manager-
général des Verts
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Erling Haaland s’offre un record sur Sorare

La carte d’Haaland a carte d’Haaland 
a détrôné celle de a détrôné celle de 
Cristiano Ronaldo, Cristiano Ronaldo, 

devenant la plus chère de devenant la plus chère de 
l’histoire de Sorare avec l’histoire de Sorare avec 
une enchère à plus de 600 une enchère à plus de 600 
000 euros.000 euros.
C’est le phénomène de cette C’est le phénomène de cette 
année ! Non, on ne parle année ! Non, on ne parle 
pas d’Erling Haaland mais pas d’Erling Haaland mais 
bien du jeu fantasy Sorare, bien du jeu fantasy Sorare, 
basé sur la cryptomonnaie basé sur la cryptomonnaie 
et devenu viral depuis des et devenu viral depuis des 
mois. Ce jeu français n’en mois. Ce jeu français n’en 
finit plus de grandir avec une finit plus de grandir avec une 
levée de fonds gigantesque, levée de fonds gigantesque, 
une valorisation à 3 une valorisation à 3 
milliards d’euros et l’arrivée milliards d’euros et l’arrivée 
de Serena Williams comme de Serena Williams comme 
investisseur dans le projet.investisseur dans le projet.
Chaque année, et pour Chaque année, et pour 
chaque joueur présent chaque joueur présent 
dans le jeu, 1 111 cartes dans le jeu, 1 111 cartes 
sont émises sous forme de sont émises sous forme de 
NFT. Classées en différents NFT. Classées en différents 
niveaux, les plus communes niveaux, les plus communes 
sont éditées 1 000 fois, les sont éditées 1 000 fois, les 
rares 100 fois, les super rares rares 100 fois, les super rares 

10 fois, et les uniques… une 10 fois, et les uniques… une 
fois.fois.

Haaland détrône CR7Haaland détrône CR7
La rareté se payant au prix La rareté se payant au prix 
fort, il est donc logique fort, il est donc logique 
de voir les prix s’envoler de voir les prix s’envoler 
quand il s’agit des stars quand il s’agit des stars 
du ballon rond. Depuis la du ballon rond. Depuis la 
création de Sorare, le record création de Sorare, le record 
de vente pour une carte de vente pour une carte 
unique appartenait à celle de unique appartenait à celle de 
Cristiano Ronaldo, achetée Cristiano Ronaldo, achetée 
plus de 400 000 euros. plus de 400 000 euros. 
Mais, ce record ne tient plus Mais, ce record ne tient plus 
depuis le 30 janvier !depuis le 30 janvier !
En effet, une carte unique En effet, une carte unique 
d’Haaland a été mise au d’Haaland a été mise au 
enchères et c’est le manager enchères et c’est le manager 
“Zima Blue”  qui a raflé la “Zima Blue” qui a raflé la 
mise. Il a néanmoins dû mise. Il a néanmoins dû 
sortir le chéquier puisqu’ il a sortir le chéquier puisqu’il a 
dû placer une enchère à 265 dû placer une enchère à 265 
ETH (Ethereum) soit plus ETH (Ethereum) soit plus 
de 600 000 euros ! Quand de 600 000 euros ! Quand 
on aime, on ne compte pas on aime, on ne compte pas 
et sur Sorare, la collection et sur Sorare, la collection 
passe avant tout !passe avant tout !

L es deux derniers es deux derniers 
chantiers au niveau chantiers au niveau 
du nouveau stade du nouveau stade 

de Sig viennent d’être de Sig viennent d’être 
lancés en prévision de la lancés en prévision de la 
programmation dans cette programmation dans cette 
enceinte d’une partie des enceinte d’une partie des 
rencontres de football de la rencontres de football de la 
prochaine 19e édition des prochaine 19e édition des 
Jeux méditerranéens (JM) Jeux méditerranéens (JM) 
prévue à Oran, a-t-on appris prévue à Oran, a-t-on appris 
lundi auprès de la Direction lundi auprès de la Direction 
de la Jeunesse et des Sports de la Jeunesse et des Sports 
(DJS) de la wilaya de (DJS) de la wilaya de 
Mascara.Mascara.
Dans une déclaration Dans une déclaration 
à l’APS, le premier à l’APS, le premier 
responsable de la DJS, responsable de la DJS, 
Lahcene Ladjadj a fait Lahcene Ladjadj a fait 
savoir que les travaux savoir que les travaux 
d’ installation d’un écran d’installation d’un écran 
géant et des projecteurs géant et des projecteurs 

nocturnes ont démarré et nocturnes ont démarré et 
devront s’achever « d’ ici à devront s’achever « d’ici à 
quelques semaines».quelques semaines».
Il s’ agit des deux dernières Il s’agit des deux dernières 
opérations engagées dans le opérations engagées dans le 
projet de réalisation de cet projet de réalisation de cet 
équipement footballistique équipement footballistique 
doté d’une pelouse en gazon doté d’une pelouse en gazon 
naturel et d’une capacité naturel et d’une capacité 
d’accueil de 20.000 places, d’accueil de 20.000 places, 
a expliqué le même a expliqué le même 
responsable.responsable.
Pour les observateurs, i l Pour les observateurs, il 
s’ agit d’un véritable petit s’agit d’un véritable petit 
bijou, et d’un apport de tail le bijou, et d’un apport de taille 
pour le mouvement sportif pour le mouvement sportif 
au niveau de la wilaya et au niveau de la wilaya et 
aussi celles limitrophes.aussi celles limitrophes.
Dépourvue d’une piste Dépourvue d’une piste 
d’athlétisme, le stade de d’athlétisme, le stade de 
Sig (30 km d’Oran) qui Sig (30 km d’Oran) qui 
n’a pas encore été baptisé, n’a pas encore été baptisé, 

fait partie d’un pôle sportif fait partie d’un pôle sportif 
qui comprend un stade qui comprend un stade 
d’athlétisme, d’une piscine d’athlétisme, d’une piscine 
olympique et une salle olympique et une salle 
omnisports.omnisports.
Ce stade à « l’Anglaise» Ce stade à « l’Anglaise» 
possède des tribunes possède des tribunes 
entièrement couvertes avec entièrement couvertes avec 
sièges, comme il est doté sièges, comme il est doté 
de tous les équipements de tous les équipements 
nécessaires, tels que le nécessaires, tels que le 
système de télésurveillance système de télésurveillance 
avec caméras, des portiques avec caméras, des portiques 
électroniques, quatre électroniques, quatre 
vestiaires et bien d’autres vestiaires et bien d’autres 
commodités.commodités.
S’agissant de la piscine S’agissant de la piscine 
olympique, qui abritera olympique, qui abritera 
les compétitions de water-les compétitions de water-
polo lors des JM, et la salle polo lors des JM, et la salle 
omnisports, retenue pour omnisports, retenue pour 
éventuellement accueill ir éventuellement accueillir 

les entrainements des les entrainements des 
sélections participantes au sélections participantes au 
rendez-vous méditerranéen, rendez-vous méditerranéen, 
elles sont toutes les deux elles sont toutes les deux 
opérationnelles, a assuré M. opérationnelles, a assuré M. 
Ladjadj.Ladjadj.
L’ensemble des structures L’ensemble des structures 
composant le complexe composant le complexe 
sportif en question a fait sportif en question a fait 

l ’ objet, dimanche, d’une l’objet, dimanche, d’une 
visite d’ inspection de la part visite d’inspection de la part 
de la délégation du Comité de la délégation du Comité 
international des Jeux international des Jeux 
méditerranéens (CIJM), au méditerranéens (CIJM), au 
cours de laquelle les hôtes cours de laquelle les hôtes 
de Sig « ont bien apprécié de Sig « ont bien apprécié 
le nouvel ouvrage» , s’ est le nouvel ouvrage» , s’est 
réjoui le DJS de Mascara.réjoui le DJS de Mascara.

Jm orAn-2022 :

Lancement des dernières opérations de 
réalisation du nouveau stade de Sig
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UKrAine : 

Le Conseil de sécurité de l’ONU se réunit, nouvel 
entretien mardi entre Russie et Etats-Unis... Le 

point sur la situation

Face à la menace d’une ace à la menace d’une 
invasion de l’Ukraine, invasion de l’Ukraine, 
les échanges se les échanges se 

poursuivent. Et les chefs des poursuivent. Et les chefs des 
diplomaties russe Sergueï diplomaties russe Sergueï 
Lavrov et américaine Antony Lavrov et américaine Antony 
Blinken auront mardi un Blinken auront mardi un 
entretien téléphonique, a entretien téléphonique, a 
annoncé ce lundi Moscou. « annoncé ce lundi Moscou. « 
Une rencontre en personne Une rencontre en personne 
(entre MM. Lavrov et Blinken) (entre MM. Lavrov et Blinken) 
n’est pas prévue, un entretien n’est pas prévue, un entretien 
téléphonique aura lieu mardi téléphonique aura lieu mardi 
», a déclaré la porte-parole du », a déclaré la porte-parole du 
ministère russe des Affaires ministère russe des Affaires 
étrangères, Maria Zakharova, étrangères, Maria Zakharova, 
citée par l’agence de presse citée par l’agence de presse 
Ria Novosti. Par ailleurs, ce Ria Novosti. Par ailleurs, ce 
Conseil de sécurité se réunit Conseil de sécurité se réunit 
lundi sur la crise ukrainienne lundi sur la crise ukrainienne 
à la demande de Washington à la demande de Washington 
qui, avec ses alliés de l’Otan, qui, avec ses alliés de l’Otan, 
intensifie ses efforts pour intensifie ses efforts pour 
dissuader Moscou d’envahir dissuader Moscou d’envahir 
l’Ukraine, tout en préparant l’Ukraine, tout en préparant 
de nouvelles sanctions contre de nouvelles sanctions contre 
la Russie. Dimanche, Kiev la Russie. Dimanche, Kiev 
a appelé la Russie à retirer a appelé la Russie à retirer 
ses troupes massées le long ses troupes massées le long 
de leur frontière commune, de leur frontière commune, 
et à poursuivre le dialogue et à poursuivre le dialogue 
avec les Occidentaux si elle avec les Occidentaux si elle 
souhaite « sérieusement » une souhaite « sérieusement » une 
désescalade des tensions. Les désescalade des tensions. Les 
États-Unis et le Royaume-États-Unis et le Royaume-
Uni ont quant à eux brandi la Uni ont quant à eux brandi la 
menace de nouvelles sanctions menace de nouvelles sanctions 
contre la Russie. Londres contre la Russie. Londres 
a indiqué vouloir cibler les a indiqué vouloir cibler les 

intérêts russes « qui intéressent intérêts russes « qui intéressent 
directement le Kremlin ». Une directement le Kremlin ». Une 
menace prise très au sérieux menace prise très au sérieux 
par Moscou, qui accuse les par Moscou, qui accuse les 
autorités britanniques de autorités britanniques de 
préparer une « attaque ouverte préparer une « attaque ouverte 
contre le business » russe et contre le business » russe et 
promet une « riposte » le cas promet une « riposte » le cas 
échéant. À Washington, deux échéant. À Washington, deux 
élus démocrate et républicain élus démocrate et républicain 
ont affirmé que le Congrès ont affirmé que le Congrès 
était proche d’un accord sur était proche d’un accord sur 
un projet de loi prévoyant un projet de loi prévoyant 
de nouvelles sanctions de nouvelles sanctions 
économiques contre la Russie. économiques contre la Russie. 
Parmi l’arsenal de sanctions Parmi l’arsenal de sanctions 
évoquées, le Royaume-évoquées, le Royaume-
Uni comme les États-Unis Uni comme les États-Unis 
envisagent de cibler le gazoduc envisagent de cibler le gazoduc 
stratégique Nord Stream 2 stratégique Nord Stream 2 
entre la Russie et l’Allemagne, entre la Russie et l’Allemagne, 
ou encore l’accès des Russes ou encore l’accès des Russes 
aux transactions en dollars, aux transactions en dollars, 
la monnaie reine dans les la monnaie reine dans les 
échanges internationaux. Le échanges internationaux. Le 
président américain Joe Biden président américain Joe Biden 
reçoit lundi l’émir du Qatar, reçoit lundi l’émir du Qatar, 
solide allié de Washington, solide allié de Washington, 
avec qui il discutera entre avec qui il discutera entre 
autres de la sécurité gazière autres de la sécurité gazière 
de l’Europe. « Nous n’allons de l’Europe. « Nous n’allons 
pas nous laisser distraire par pas nous laisser distraire par 
leur propagande » Face à la leur propagande » Face à la 
perspective de ces nouvelles perspective de ces nouvelles 
sanctions, Moscou a réclamé sanctions, Moscou a réclamé 
d’être traité sur un pied d’être traité sur un pied 
d’égalité par Washington. d’égalité par Washington. 
« Nous voulons de bonnes « Nous voulons de bonnes 
relations, équitables, relations, équitables, 

mutuellement respectueuses mutuellement respectueuses 
et égales avec les États-Unis, et égales avec les États-Unis, 
comme avec tout autre pays comme avec tout autre pays 
du monde », a déclaré Sergueï du monde », a déclaré Sergueï 
Lavrov. La Russie « ne veut Lavrov. La Russie « ne veut 
pas rester dans une position où pas rester dans une position où 
(sa) sécurité est régulièrement (sa) sécurité est régulièrement 
violée », a poursuivi le chef de violée », a poursuivi le chef de 
la diplomatie russe. Lundi, la la diplomatie russe. Lundi, la 
Russie tentera probablement Russie tentera probablement 
d’empêcher les 15 membres d’empêcher les 15 membres 
du Conseil de tenir la du Conseil de tenir la 
réunion, « mais le Conseil réunion, « mais le Conseil 
de sécurité est uni. Nos voix de sécurité est uni. Nos voix 
sont unies pour demander sont unies pour demander 
aux Russes de s’expliquer », aux Russes de s’expliquer », 
a assuré dimanche sur ABC a assuré dimanche sur ABC 
l’ambassadrice américaine l’ambassadrice américaine 
à l’ONU, Linda Thomas-à l’ONU, Linda Thomas-
Greenfield. « Nous allons Greenfield. « Nous allons 
entrer dans la salle prêts à les entrer dans la salle prêts à les 
écouter, mais nous n’allons écouter, mais nous n’allons 
pas nous laisser distraire par pas nous laisser distraire par 
leur propagande. Et nous leur propagande. Et nous 
allons être prêts à répondre à allons être prêts à répondre à 
toute désinformation qu’ ils toute désinformation qu’ils 
tenteront de diffuser au cours tenteront de diffuser au cours 
de cette réunion. » de cette réunion. » 
La Russie est accusée depuis La Russie est accusée depuis 
fin 2021 d’avoir massé fin 2021 d’avoir massé 
jusqu’à 100 000 soldats à la jusqu’à 100 000 soldats à la 
frontière ukrainienne en vue frontière ukrainienne en vue 
d’une attaque. Moscou nie d’une attaque. Moscou nie 
tout projet en ce sens, tout tout projet en ce sens, tout 
en réclamant des garanties en réclamant des garanties 
écrites pour sa sécurité, dont écrites pour sa sécurité, dont 
le rejet d’une adhésion de le rejet d’une adhésion de 
l’Ukraine à l’Otan et la fin l’Ukraine à l’Otan et la fin 
du renforcement militaire du renforcement militaire 

de l’Alliance atlantique à de l’Alliance atlantique à 
l’Est. Cette demande clé a été l’Est. Cette demande clé a été 
rejetée par les États-Unis cette rejetée par les États-Unis cette 
semaine dans une réponse semaine dans une réponse 
écrite à Moscou. Le Kremlin écrite à Moscou. Le Kremlin 
a indiqué réfléchir encore à a indiqué réfléchir encore à 
sa réaction. Un échange entre sa réaction. Un échange entre 
Blinken et Lavrov prévu Blinken et Lavrov prévu 
mardi Dans une interview à mardi Dans une interview à 
CBS, la sous-secrétaire d’État CBS, la sous-secrétaire d’État 
américaine Victoria Nuland américaine Victoria Nuland 
a indiqué avoir décelé « des a indiqué avoir décelé « des 
signes » que la Russie serait signes » que la Russie serait 
intéressée par un dialogue intéressée par un dialogue 
sur la réponse des États-Unis sur la réponse des États-Unis 
et de l’Otan. Le secrétaire et de l’Otan. Le secrétaire 
d’État Antony Blinken et le d’État Antony Blinken et le 
ministre russe des Affaires ministre russe des Affaires 
étrangères Sergueï Lavrov étrangères Sergueï Lavrov 
s’entretiendront par téléphone s’entretiendront par téléphone 
mardi, selon une information mardi, selon une information 
des agences de presse russes. des agences de presse russes. 
Le président de la commission Le président de la commission 
des Affaires étrangères au des Affaires étrangères au 
Sénat américain a quant à lui Sénat américain a quant à lui 
adopté une position ferme, adopté une position ferme, 
affirmant qu’ il était crucial affirmant qu’il était crucial 
que Washington envoie un que Washington envoie un 
message fort au président message fort au président 
Poutine, à savoir que toute Poutine, à savoir que toute 
agression contre l’Ukraine agression contre l’Ukraine 
aurait un coût très élevé. aurait un coût très élevé. 
« Nous ne pouvons pas « Nous ne pouvons pas 
avoir à nouveau un moment avoir à nouveau un moment 
de Munich », a déclaré le de Munich », a déclaré le 
sénateur Bob Menendez sur sénateur Bob Menendez sur 
CNN. « Poutine ne s’arrêtera CNN. « Poutine ne s’arrêtera 
pas à l’Ukraine ». Plusieurs pas à l’Ukraine ». Plusieurs 
pays occidentaux ont annoncé pays occidentaux ont annoncé 

ces derniers jours l’envoi ces derniers jours l’envoi 
de nouveaux contingents de nouveaux contingents 
en Europe orientale. Le en Europe orientale. Le 
Premier ministre britannique Premier ministre britannique 
Boris Johnson va proposer Boris Johnson va proposer 
cette semaine à l’Otan un cette semaine à l’Otan un 
déploiement de troupes pour déploiement de troupes pour 
répondre à la montée de « répondre à la montée de « 
l’hostilité russe » envers l’hostilité russe » envers 
l’Ukraine. Une annonce l’Ukraine. Une annonce 
appréciée par le secrétaire appréciée par le secrétaire 
général de l’Otan, Jens général de l’Otan, Jens 
Stoltenberg, et le ministre Stoltenberg, et le ministre 
des Affaires étrangères des Affaires étrangères 
ukrainien Dmytro Kouleba, ukrainien Dmytro Kouleba, 
qui ont tous deux salué le « qui ont tous deux salué le « 
leadership » britannique. Le leadership » britannique. Le 
ministre français des Affaires ministre français des Affaires 
étrangères Jean-Yves Le Drian, étrangères Jean-Yves Le Drian, 
son homologue allemande son homologue allemande 
Annalena Baerbock ainsi que Annalena Baerbock ainsi que 
le Premier ministre polonais le Premier ministre polonais 
Mateusz Morawiecki sont Mateusz Morawiecki sont 
attendus cette semaine à Kiev. attendus cette semaine à Kiev. 
La ministre canadienne de la La ministre canadienne de la 
Défense Anita Anand, dont Défense Anita Anand, dont 
le pays fournit une assistance le pays fournit une assistance 
militaire à l’Ukraine, y est militaire à l’Ukraine, y est 
arrivée dimanche pour une arrivée dimanche pour une 
visite de deux jours. Elle a visite de deux jours. Elle a 
annoncé le déplacement des annoncé le déplacement des 
troupes militaires canadiennes troupes militaires canadiennes 
dans l’ouest de l’Ukraine et dans l’ouest de l’Ukraine et 
le rapatriement temporaire le rapatriement temporaire 
de tous les employés non de tous les employés non 
essentiels en poste à son essentiels en poste à son 
ambassade de Kiev.ambassade de Kiev.
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En Bref...

Wi-Fi 7 : 

La prochaine norme promet 30 Gb/s

YouTube, TikTok, Twitch... 

Quel matériel audio et vidéo pour soigner 
votre image sur les réseaux?

En quête d’une intégration parfaite 

pour la future barre de son de votre 

téléviseur ? Après la Sonos Beam 

(Gen 2) à la taille réduite, c’est LG 

et sa QP5 Eclair qui pousse encore 

plus loin le concept de mini-barre 

de son. Le constructeur sud-coréen 

est-il parvenu à réduire la taille de 

son appareil sans en entamer ni la 

puissance, ni la qualité ? 20 Minutes 

l’a testé durant une bonne semaine.

Pas plus grosse qu’une enceinte 

Bluetooth

C’est bien simple, lorsque nous 

avons déballé la QP5 Eclair d’LG, 

nous avons cru qu’il s’agissait d’une 

enceinte Bluetooth. Ce n’est qu’en 

sortant son caisson de basses du 

carton que les doutes se sont levés. 

Mesurant 29,6 x 12,6 x 5,9 cm pour 

1,5 kg, la barre de son est d’une 

discrétion absolue.

Disponible en noir et blanc, elle 

est accompagnée d’un subwoofer 

sans fil qui mesure, lui, 40 x 30 x 
20 cm. On peut ainsi facilement le 

dissimuler sur le côté d’un canapé. Il 

s’agit d’un système 3.1.2 (soit avec 
trois canaux frontaux, un caisson de 

basses et deux canaux verticaux).

Visionnages métamorphosés

Après l’avoir installée et connectée 

en HDMI Arc sur notre téléviseur, 

nous avons sans attendre procédé 

à quelques essais de diffusion 

musicale, depuis notre smartphone, 

la QP5 étant Bluetooth 5.0. Cette 

mise en bouche, conjuguée avec 

la découverte de l’excellent album 

This Is Realy Going to Hurt du 

groupe indie rock Flyte, fut plutôt 

enthousiasmante, la soundbar 

témoignant d’une part de sa 

puissance (320 watts au compteur 
!), mais aussi de sa capacité à 

construire une scène sonore assez 

immersive.

Confirmation avec le (re) visionnage 
du film Don’t Look Up, déni 
cosmique, sur Netflix. Ce long-
métrage d’anticipation n’est plus 

le même lorsque visionné avec les 

modestes haut-parleurs de notre 

téléviseur, ou avec la QP5 Eclair. 

La soundbar s’est en effet révélée 

instantanément étonnante.

Le Wi-Fi 7 aussi rapide que 
l’Ethernet ? C’est ce que promet 
la prochaine génération de 
réseaux sans fil grand public : des 
débits extrêmement élevés -30 
Gb/s — avec le même nombre 
d’antennes que le Wi-Fi 6. Soit 
peu ou prou la même chose que 
ce que l’on trouve sur l’Ethernet.
Arrivée imminente pour la 
technologie Wi-Fi 7
Aujourd’hui, tous les appareils 
électroniques grand public 
actuels prennent généralement 
en charge les technologies Wi-Fi 
6 et antérieures. Seuls quelques-
uns commencent à utiliser la 
technologie Wi-Fi 6E. Le 10 

janvier, le fabricant de semi-
conducteurs MediaTek a annoncé 
avoir fait la démonstration de 
Wi-Fi 7 à des « clients clés et à 
des collaborateurs de l’industrie 
». Le test comprenait une 
démonstration de la technologie 
Wi-FI 7 Filogic.

Le Wi-Fi 7, également connu 
sous le nom d’IEEE 802.11be, 
devrait offrir des vitesses environ 
2,4 fois supérieures à celles du 
Wi-Fi 6. Cette technologie utilise 
les spectres de 2,4 GHz, 5 GHz 
et 6 GHz. Pour rappel, la Wi-Fi 
6 (6 GHz) utilise les réseaux 2,4 

GHz et 5 GHz. Cela lui permet 
de bénéficier de la couverture 
du réseau 2,4 GHz, supérieure à 
celle du 5 GHz, et de la vitesse du 
réseau 5 GHz, supérieure à celle 
du réseau 2,4 GHz.
Ainsi, alors que le Wi-Fi 6 peut 
gérer jusqu’à 9,6 Gbps, la Wi-Fi 
Alliance affirme que le Wi-Fi 7 
pourra offrir des connexions d’au 
moins 30 Gbps. Elles pourraient 
même atteindre 40 Gbps. En 
guise de comparaison, la Wi-Fi 
6 prend en charge des vitesses 
allant jusqu’à 9,6 Gbps, et la Wi-
Fi 5 des vitesses limitées à 3,5 
Gbps.

Devenir influenceur ? 
YouTubeur, podcaster ? 
Se révéler sur Twitch? 

Se distinguer sur TikTok, 
Snapchat, Instagram ? Les 
possibilités créatives audio 
et vidéo ne manquent pas sur 
les réseaux sociaux. Reste à 
disposer des bons outils pour 
se distinguer. Moyennant un 
investissement plutôt modéré, 
on peut s’équiper pour produire 
sans prise de tête des images ou 
des sons à l’apparence « pro ».
20 Minutes a repéré et testé 
différents accessoires et 
appareils pour vous aider à bien 
débuter ou à vous perfectionner.
Pour débuter sur smartphone : 
GorillaPod Mobile de Joby
La marque Joby n’a pas attendu 
le tsunami des blogueurs et 
autres streamers pour proposer 
des accessoires facilitant la 
prise de vues. Son pied articulé 
GorillaPod est depuis des années 
une référence dans les sacs 

photo de nombre de passionnés 
d’images. Avec son GorillaPod 
Mobile, le fabricant italien va 
plus loin en proposant un kit tout-
en-un dédié aux smartphones.
Outre son pied articulé qui se 
tient, se pose ou s’accroche sur 
la plupart des supports, il se 
dote de deux fixations articulées 
supplémentaires : l’une pour un 
micro (avec bonnette anti-vent 
et adaptateur Lightning fournis), 
la seconde pour une torche LED 
étanche et fonctionnant sur 
batterie (également fournie). 
Pour briller sur Twitch : Litra 

Glow de Logitech
Avec Litra Glow, le fabricant 
suisse Logitech s’adresse plus 
particulièrement aux streamers 
et aficionados de Twitch. A fixer 
sur l’écran d’un ordinateur de 
bureau ou portable, à moduler 
sur trois niveaux de hauteur et 
à parfaitement incliner dans la 
direction de son visage, cette 
torche se branche simplement 

en USB-C. La puissance de sa 
lumière peut se moduler sur cinq 
niveaux et sa chaleur s’adapter 
sur quatre paliers.

Pour lancer son podcast : 
MV7 Podcast de Shure

Un petit investissement s’impose 
si vous désirez vous lancer 
sérieusement dans le podcast : 
l’achat d’un micro ! Avec son 
MV7 Podcast, Shure propose 
un kit composé d’un micro à 
brancher simplement en USB 
(ou XLR) et d’un trépied. S’il 
est un peu lourd (190 grammes), 
le MV7 peut aussi s’utiliser avec 
un smartphone. Le constructeur 
a d’ailleurs la bonne idée de 
fournir des câbles de trois mètres 
vers USB-A et USB-C (mais 
sans adaptateur Lightning !). Le 
réglage du gain (le volume de la 
captation de votre voix) peut être 
fait manuellement, mais aussi 
automatiquement. Bien pratique 
pour ne se soucier de rien et se 
concentrer sur son propos ! 

Pour créer des vlogs de 
qualité : ZV-E10 de Sony

Dans la lignée de son intéressant 
ZV-1, Sony récidive avec ce ZV-
E10. Cette fois doté d’objectifs 
interchangeables, cet appareil 
photo est plus spécifiquement 
dédié au vloging, mais reste un 
appareil grand public. Equipé 
d’un capteur de 24 mégapixels 
(non stabilisé mécaniquement), 
il est fourni avec un micro lesté 
d’une bonnette anti-vent.
Sa version kit que nous avons 
testée, est proposée avec un 
objectif 16-50 mm. Celui-ci 
dispose d’un bouton de contrôle 
de zoom électronique. C’est 
assez pratique pour éviter les 
tremblements lorsque l’on fait la 
manœuvre plus classiquement, 
en tournant la molette sur 
l’optique. Bon point : le ZV-
E10 peut se connecter à un 
smartphone ou un PC pour 
réaliser du live streaming.
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La bronchiolite est une 
infection virale aiguë et 
contagieuse qui touche 

les bronchioles. Malgré des 
symptômes impressionnants 
: toux, respiration rapide et 
sifflante, la bronchiolite est 
le plus souvent une maladie 
bénigne. Symptômes chez 
le bébé, risques, traitement, 
contagion, durée : réponses 
avec le Pr Christophe 
Delacourt.
Qu’est-ce qu’une bronchiolite?
«La bronchiolite est une 
atteinte infectieuse virale qui 
touche les petites bronches,  les 
bronchioles», explique le Pr 
Christophe Delacourt, pneumo-
pédiatre à l’hôpital Necker. 
La maladie se définit par un 
épisode aigu de gêne respiratoire 
(séquence rhinite suivie de signes 
respiratoires : toux, sibilants et/ou 
crépitants, accompagnés ou non 
d’une polypnée et/ou de signes de 
lutte respiratoire) à toute période 
de l’année.

Quel est le virus responsable 
de la bronchiolite ?

Le terme de «bronchiolite» 
regroupe l’ensemble des 
bronchiolites obstructives dues 
à différents virus mais le virus 
respiratoire syncytial (VRS) 
est le plus fréquent (60 à 75% 
des bronchiolites) et celui qui 
cause la bronchiolite chez le 
nourrisson : avant l’âge de 2 ans, 
plus de 9 enfants sur 10 ont été 
en contact avec ce pneumovirus. 
Les bronchiolites à VRS sont 
particulièrement sévères. Le 
risque d›hospitalisation est 
plus élevé que dans les autres 
bronchiolites.

Combien de temps dure la 
bronchiolite ?

La bronchiolite guérit 
spontanément au bout de 5 à 10 
jours mais la toux peut persister 
pendant 2 à 4 semaines.
Jusqu›à quel âge ?
La bronchiolite est une pathologie 
virale qui touche chaque année 
environ 500 000 enfants de 0 
à 2 ans, avec un pic entre 3 et 6 
mois. Elle touche spécifiquement 
les enfants en bas âge ce qui peut 
s›expliquer par le fait que leur 
système immunitaire est encore 
en cours de développement. On 
estime que la quasi totalité des 
enfants de moins de deux ans 
contracteront ce virus, et qu›un 
tiers d›entre eux développeront 
une bronchiolite. «Le VRS 
seul représente la moitié des 
bronchiolites. L’autre moitié sera 
imputable au VRS associé à un 
autre virus, ou à un autre virus 
seul», détaille-t-il. Les adultes 
et les grands enfants qui sont 

porteurs du virus respiratoire 
syncytial n›ont habituellement 
aucun signe ou ont un simple 
rhume.
Quelles sont les causes ?
Le terme de «bronchiolite» 
regroupe l’ensemble des 
bronchiolites obstructives dues 
à différents virus mais le virus 
respiratoire syncytial (VRS) est 
le plus fréquent et celui qui cause 
la bronchiolite chez le nourrisson: 
avant l’âge de 2 ans, plus de 9 
enfants sur 10 ont été en contact 
avec ce pneumovirus. «Le calibre 
des bronchioles d›un nourrisson 
est très petit. L’infection virale 
va toucher la paroi de ces 
bronchioles, et va entraîner 
une réaction inflammatoire, un 
œdème de la paroi et une hyper-
sécrétion qui vont aboutir à 
l›obstruction de ces bronchioles. 
Cette obstruction est d›autant 
plus facile que le calibre de ces 
bronchioles est naturellement 
petit», explique le Pr Delacourt. 
Par ailleurs, le nourrisson garçon 
a des bronches légèrement plus 
étroites que celles d’une fille, 
ce qui explique qu›il soit plus 
régulièrement touché. «A partir du 
moment où les bronchioles sont 
obstruées, la répartition de l›air 
dans le poumon se fait de façon 
hétérogène, ce qui occasionne un 
sifflement», ajoute-t-il.

Quels sont les symptômes de 
la bronchiolite ?

«Les premiers signes d’infection 
virale sont un nez qui coule 
et une toux légère. Puis va 
s›installer progressivement 
une gêne respiratoire plus ou 
moins importante, et ce bruit de 
sifflement assez caractéristique», 
détaille le praticien. Surviennent 
ensuite une toux grasse et 
productive, et une diminution de 
l›alimentation causée par la gêne 
respiratoire. En plus de ces signes 
digestifs, l’enfant pourra présenter 
une irritabilité, de la fatigue et une 
fièvre modérée. Une toux légère 
isolée peut être observée jusqu’à 
4 semaines. «Dès l’apparition de 
ces symptômes consultez votre 
médecin››

Est-ce contagieux ?
La bronchiolite est une maladie 
virale très contagieuse. Le VRS 
se transmet très facilement, 
soit par contact direct, via les 
sécrétions respiratoires, soit par 
transmission indirecte : mains, 
jouets, vêtements… Le rhume de 
l’enfant et de l’adulte peut être 
à l’origine d’une bronchiolite 
chez le nourrisson. Le lavage des 
mains est primordial. 
Comment se fait le diagnostic ?
La bronchiolite est 
habituellement facilement 

diagnostiquée par l’examen 
clinique du médecin, sans besoin 
d’examens complémentaires. 
«Le médecin va rechercher les 
signes nécessitant une éventuelle 
surveillance hospitalière, pour 
savoir si la bronchiolite peut être 
prise en charge de façon simple à 
domicile», conclut-il.
Quels sont les traitements de la 
bronchiolite ?
La bronchiolite du nourrisson 
évolue naturellement vers la 
guérison en moyenne sous 10 
jours. «C’est une infection virale, 
il faut donc faut donc se limiter 
aux mesures symptomatiques, et 
attendre que l’infection passe et 
que les bronches se réparent. Il 
n’y a pas de traitement spécifique 
pour cela», détaille le pédiatre. 
Dès l’apparition des symptômes, 
il faut consulter le médecin 
traitant ou le pédiatre.
► Les formes légères ne 
nécessitent pas d’hospitalisation, 
rappelle la Haute Autorité de 
Santé : le médecin de premier 
recours (médecin généraliste, 
pédiatre, PMI…) explique la 
technique du lavage de nez aux 
parents et leur donne des conseils 
pour surveiller l›évolution de 
l’état de santé de leur enfant afin 
qu›ils sachent réagir en cas de 
signes d›alerte.
► Les formes modérées font 
l’objet d’une évaluation pouvant 
orienter les nourrissons vers une 
prise en charge en ville ou, au cas 
par cas, à l’hôpital.
► Les formes graves sont 
orientées d›emblée vers l›hôpital 
et si nécessaire vers une unité de 
soins intensifs. Les très jeunes 
enfants de moins de 6 semaines 
relèvent aussi d’une surveillance 
hospitalière systématique.
Pour soulager le petit patient, il 
faut :
Désencombrer le nez du bébé à 
l’aide de sérum physiologique, 
notamment avant les repas.
Coucher le nourrisson sur le dos 
à plat.
Fractionner l›alimentation.
Tirer le lait maternel en cas de 
difficultés alimentaires chez le 
nourrisson allaité.
Exclure tout tabagisme dans les 
lieux de vie et de transport du 
nourrisson.
Maintenir une température à 
19°C dans la pièce où séjourne le 
nourrisson.
Limiter les contacts physiques du 
nourrisson aux parents.
Les techniques de kinésithérapie 
respiratoires traditionnelles 
comme le clapping ou la 
vibration par exemple sont 
contre-indiquées par la HAS. «La 
technique de l’augmentation du 

flux expiratoire (AFE) n›est pas 
efficace dans la prise en charge 
des nourrissons hospitalisés pour 
une bronchiolite aiguë, ajoute 
l’autorité. N’ayant pas fait la 
preuve de son efficacité pour les 
formes de bronchiolites traitées 
en ambulatoire non plus, elle 
n’est donc pas recommandée.»
Comment laver le nez du bébé?
Il s’agit d’un geste indolore qui 
consiste à instiller du sérum 
dans les narines pour évacuer les 
sécrétions nasales et soulager le 
nourrisson.
Lavez-vous les mains et 
munissez-vous de dosettes de 
sérum physiologique à usage 
unique.
Allongez votre bébé sur le dos 
ou sur le côté et maintenez 
impérativement sa tête sur le côté 
(pour éviter les risques de «fausse 
route» soit le passage de sérum 
dans les voies respiratoires).
Placez doucement l’embout de 
la dosette à l’entrée de la narine 
située le plus haut, par rapport à 
la position de votre bébé.
Appuyez sur la dosette pour 
introduire entièrement son 
contenu dans la narine. En même 
temps, fermez la bouche de 
votre enfant, afin que le sérum 
ressorte par l’autre narine avec 
les sécrétions nasales.
Attendez que votre bébé ait 
dégluti correctement.
Essuyez son nez à l’aide d’un 
mouchoir jetable.
Répétez cette opération pour 
l’autre narine en utilisant une 
autre dosette, en couchant votre 
bébé et en lui tournant la tête de 
l’autre côté.
Quels médicaments peut-on 
donner en cas de bronchiolite ?
Bronchodilatateurs, adrénaline, 
sérum salé hypertonique, 
nébulisation de sérum salé 
hypertonique, antibiothérapie 
systématique... Le traitement 
médicamenteux n’est pas 

indiqué dans la prise en 
charge de la bronchiolite 
aiguë. L’antibiothérapie doit 
être réservée aux cas rares de 
surinfection bactérienne. Les 
sirops antitussifs et les fluidifiants 
bronchiques sont carrément 
contre-indiqués. 

Quels sont les risques 
d’hospitalisation ?

La bronchiolite est la première 
cause d’hospitalisation en 
pédiatrie pendant l’hiver. «Les 
éléments d’inquiétude qui vont 
amener le médecin à préconiser 
une prise en charge hospitalière 
sont : une sous-alimentation 
importante, une gêne respiratoire 
très importante, ou le fait qu’il 
paraisse très endormi et peu 
actif», prévient le Pr Delacourt. 
Dans les stades les plus graves, 
l’hospitalisation peut se faire 
en unité de soins intensifs ou de 
réanimation. La bronchiolite du 
nourrisson est une pathologie à 
prendre au sérieux, notamment 
chez les très jeunes enfants, et 
en particulier ceux de moins de 
6 semaines. Dans ce cas, la prise 
en charge en milieu hospitalier 
est nécessaire, «car ils sont plus 
à risque de faire des apnées 
respiratoires», précise le médecin.

Comment l’éviter ?
Certains enfants plus fragiles 
sont particulièrement à risque 
de complications sévères de 
la bronchiolite, comme ceux 
atteints par d’autres pathologies 
et les prématurés. Pour ceux-
ci il existe un traitement 
préventif. Il s’agit d’injections 
d’anticorps (Palivizumab), à faire 
mensuellement durant les deux 
premiers hivers, et protégeant 
vis-à-vis du VRS. Pour les autres 
enfants, notamment les moins 
de 12 mois, plusieurs conseils 
de prévention de la bronchiolite 
doivent être appliqués.

Bronchiolite (bébé) : 

symptômes, traitement, durée ?
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Le sol de votre jardin s’effrite 
entre vos doigts ? Il est proba-
blement sableux. Pas de quoi 
désespérer : on peut faire pous-
ser des végétaux sur tout type 
de sol, du moment qu’on le 
connaît et que l’on adapte les 
cultures à ses besoins. Décou-
vrez les avantages de cette terre 
légère et facile à travailler.

Qu’est-ce qu’un sol sa-
bleux? 

Le sable est l’un des compo-
sants de la terre, lorsqu’il y 
est prédominant on dit qu’elle 
est sableuse. Les sols sableux 
sont faciles à travailler, légers 
et drainants. Ils se réchauffent 
facilement : un atout pour les 
cultures précoces ou les racines 
un peu frileuses. En outre, leur 
texture perméable facilite l’en-
racinement. 

Comme tous les types de sols 
il aussi ses inconvénients : 
en été il sèche rapidement et 
nécessite d’arroser très fré-
quemment les cultures qui y 
poussent. Il ne retient ni l’eau 
ni les nutriments et constitue 
donc un sol assez pauvre. 

Comment reconnaître une 
terre sableuse ? 

Vous pouvez d’abord évaluer 
l’aspect de votre sol en le re-
gardant : le sol sableux n’est 
ni clair ni sombre, les outils 
s’y enfoncent sans difficulté et 
l’eau y est absorbée très rapi-
dement. 

Il est facile de l’identifier rien 
qu’en le touchant : constitué de 
fines particules, il ne s’agglo-
mère pas et s’effrite quand on 
en prend une poignée dans la 
main. 

Comment travailler un sol 
sableux ? 

Il est tout à fait possible de 

faire pousser certaines plantes 
dans un sol sableux mais il fau-
dra prendre en compte ses fai-
blesses. Pour l’améliorer : 

Au moment de la plantation, 
ajoutez du terreau. 

Apportez régulièrement des 
matières organiques pour nour-
rir le sol, par exemple du com-
post ou du fumier décomposé 
(de préférence du fumier lourd, 
comme celui de la vache). 
Faites des apports réguliers car 
cette terre ne stockera pas les 
nutriments. 

Pour faciliter la rétention 
d’eau dans cette terre drai-
nante, ajoutez comme substrat 
de la fibre de coco et paillez 

vos plantations. 

Un apport de terre végétale 
permettra d’alourdir ce sol très 
léger. 

Fertilisez vos végétaux avec 
un engrais à libération lente. 

Arrosez régulièrement votre 
sol, dès qu’il est sec. 

Quels végétaux planter dans 
un sol sableux ? 

En général, les sols sableux 
conviennent aux plantes qui 
tolèrent la sécheresse, aux 
plantes à bulbes et à certaines 
plantes dites de bruyère. 

au potager : asperges, bet-

teraves, carottes, haricots, 
oignons, poireaux, radis mais 
aussi les plantes aromatiques 
originaires de climats méditer-
ranéens : origan, romarin ou 
sauge...

en ornement : agapanthes, ber-
beris, euphorbes, géraniums,  
digitales...

ces plantes qui apprécient les 
terres acides : camélias, hor-
tensias, rhododendrons...

ces arbustes fruitiers : mûriers, 
figuiers...

mais aussi : certaines grami-
nées, certains cactus et plantes 
grasses...

Maigrir en mangeant 
des graisses : si 
cela peut sembler 

paradoxal, voire farfelu, c’est 
pourtant le principe du régime 
cétogène. Méthode, aliments, 
autorisés avantages... On vous 
dit tout sur la diète kéto qui per-
met de perdre du poids.

S’il y a bien un régime que 
les stars adorent, c’est bien 
celui-ci. Le régime keto est un 
des plus connus d’Hollywood. 
Gwyneth Paltrow, Kim Kar-
dashian ou Rihanna lui font 
confiance depuis des années. 
Résultat ? Elles ont toutes 
perdu du poids de manière 
spectaculaire... Reste à savoir 
à quel prix. Certaines marques 
s’en inspirent même pour créer 
des programmes minceur. Par 
exemple via des repas livrés 
à domicile à l’image d’Eato-
logy ou à travers des packs de 
complètements alimentaires 
comme le fait Biocyte. 

Quel est le principe du 
régime keto ?

Le régime dit cétogène ou ré-
gime kéto consiste à réduire au 
maximum, voire à supprimer 
les sucres (d›où le terme de 
low carb, qui signifie pauvre en 
glucides), au profit des graisses 

dont on augmente fortement la 
proportion puisqu’elles sont de 
bons fournisseurs d’énergie. Le 
corps, pour trouver son énergie, 
fabrique alors ce qu’on appelle 
des corps cétoniques, qui sont 
bénéfiques notamment au cer-
veau -bien plus que les sucres-, 
d’où le nom de ce type d’ali-
mentation.

Quels sont les avantages 
de la diète kéto sur la sil-

houette?

Alors est-il vraiment efficace? 
Oui ! D’une part parce que le 
corps, privé de ses habituels 
sucres, va aller puiser dans 
les réserves de graisses cor-
porelles, et d›autre part parce 
qu’un des atouts des graisses, 
au contraire des sucres, est 
d’être très rassasiantes, ce qui 
évite les fringales et donc les 

craquages et semble même ré-
duire l’appétit.

Plusieurs études ont été me-
nées sur des personnes en 
surpoids ou obèses, et les résul-
tats sont positifs, avec une perte 
de 7 kg en 4 semaines puis de 
5 kg 8 semaines plus tard. Des 
chercheurs étudiant le régime 
sur un plus long terme avec 
des obèses ont ainsi relevé une 
réduction de 5 points d’IMC 
chez des personnes qui avaient 
suivi le régime pendant un an. 
Une méta-analyse (étude qui 
regroupe et analyse toutes les 
publications sur un sujet) a 
conclu que le régime cétogène 
était plus efficace pour mai-
grir que les régimes pauvres en 
graisses.

Quels sont les inconvénients 
du régime kéto ?

Ce régime fastidieux peut 
avoir des impacts positifs et 
négatifs sur la santé. Parmi 
les atouts, on note que les cé-
tones réduisent l›inflammation, 
freinent l’excitabilité cérébrale 
et semblent exercer des effets 
anti-douleur. Le régime kéto 
a été testé avec succès contre 
l’épilepsie (l’épilepsie, permet-
tant de réduire la fréquence et 
l’intensité des crises), il est tes-
té contre certains cancers (car il 
prive la tumeur des sucres qui 
la nourrissent) et contre des 
maladies neuro-dégénératives 
comme Alzheimer et Parkinson 
(il semble bénéfique pour le 
cerveau), et il serait sans doute 
utile aux diabétiques.

En revanche, il peut entraî-
ner des malaises digestifs et 
une grande fatigue. Il a aussi 
tendance à boucher les artères 
(à cause d’une consommation 
excessive de protéines et donc 
de gras, ndlr).  Il faut le suivre 
avec précaution et en toutes 
connaissances de causes.

Quelle alimentation est 
autorisée avec le régime 

kéto?

Adieu pâtes, desserts et so-
das : il ne faut plus du tout 
consommer de sucres, ni de 

céréales ou farines, ni de légu-
mineuses et pommes de terre 
! Alors que notre alimentation 
habituelle apporte 40 à 60% de 
l›énergie sous forme de glu-
cides, l›alimentation cétogène 
fait grimper la part des graisses 
jusqu’à 70 voire 80% de l’ap-
port énergétique (20 à 25% 
apporté par les protéines et 5 à 
10% de glucides).

Les apports en protéines 
restent modérés et d’origine 
animale : on choisit des viandes 
plutôt grasses, des poissons 
gras (thon, saumon, maque-
reau, sardine) et des œufs.

On consomme des légumes 
verts (radis, asperge, courgette, 
salade, chou, aubergine, to-
mate, etc.), ainsi que des huiles 
végétales pour les cuire ou 
assaisonner : huile de colza, de 
coco, de noix et noisette, graisse 
de canard, crème fraîche bio à 
30%MG, lait de coco, des fro-
mages et produits laitiers (gras 
et non allégés), des oléagineux 
(noix, amandes…) et olives.

Sont également autorisés 
quelques fruits, peu sucrés : 
avocat, noix de coco, baies et 
fruits rouges, pamplemousse, 
goyave, kiwi.

Sol sableux : culture, amendement, plantes

Régime Keto :

 la diète cétogène fait-elle maigrir ?
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Une dizaine de films 
algériens sont en lice 
pour le Prix Bouamari-

Vautier récompensant une 
première fiction ou un premier 
documentaire réalisé par de 
jeunes cinéastes algériens et 
franco-algériens, annonce 
l’association France-Algérie, 
initiatrice du projet.
Pour sa cinquième édition, le Prix 
Bouamari-Vautier sera remis lors 
d’une cérémonie prévue le 14 
février prochain à l’Institut du 
monde arabe à Paris.
Dans la catégorie du long 
métrage de fiction, les films 
«Cigare au miel» de Karim 
Aînouz, «Ibrahim» de Samir 
Guesmi, «Soula» de Salah 
Issaad, «Voyage en Kabylie» 
coréalisé par Hace Mess et 

Mathieu Tuffreau, ainsi que «La 
vie d’après» de Anis Djaâd, et 
«Argu» de Omar Belakcemi, 
qui ont été récemment primés 

dans des festivals en France et en 
Tunisie, sont en lice pour ce prix.
Du côté des films documentaires, 
le film à succès «Leur Algérie» de 

Lyna Soualem est en compétition 
avec «Ne nous racontez plus 
d’histoire!» coréalisé par Ferhat 
Mouhali et Carole Filiu Mouhali 
et «Les visages de la victoire» de 
Lyèce Boukhitine.
Le jury de ce prix présidé par la 
réalisatrice Dominique Cabrera 
compte, entre autres membres, 
les cinéastes algériens Farid 
Bentoumi, Tahar Boukella et 
Nadir Moknèche ainsi que le 
réalisateur Alexandre Arcady 
ou encore l’universitaire Denise 
Brahimi.
Ce prix porte le nom de deux 
prestigieuses personnalités qui 
ont marqué le cinéma algérien, 
Mohamed Bouamari (1941-
2006), acteur et réalisateur ayant 
signé des films comme «Le 
charbonnier», «A l’ombre des 

remparts» ou encore «Nuit», 
et René Vautier (1928-2015), 
cinéaste français et militant 
anticolonialiste engagé pour la 
cause algérienne à travers ses 
films comme «Afrique 50», 
premier film anticolonialiste 
français diffusé clandestinement, 
«Une nation l’Algérie», «Un 
peuple en marche», ou encore 
«Avoir vingt ans dans les Aurès».
Fondée en 1963 à l’initiative 
de l’ethnologue Germaine 
Tillion avec de nombreuses 
personnalités, journalistes et 
hommes de lettre, l’association 
France-Algérie œuvre pour 
renforcer la connaissance 
réciproque des sociétés civiles 
française et algérienne à travers 
de nombreux projets dans 
différents domaines.

Le musée public national des 
arts et des expressions culturelles 
traditionnelles palais Ahmed-
Bey de Constantine a lancé un 
appel aux artisans, couturiers et 
photographes pour participer à la 
première édition de «La journée 
de la m’laya constantinoise» 
prévue le 7 mai prochain, a-t-on 
appris de la directrice du musée 
Meriem Guebailia.
«La journée de la m’laya 
constantinoise» ambitionne 
de ressusciter un habit aux 
dimensions sociale, identitaire, 
sociologique, historique, symbole 
de résistance au colonialisme et 
de redécouvrir un pan de notre 
patrimoine immatériel, d’où 
l’appel aux artisans et artistes 
à participer pour présenter la 
m’laya sous toutes ses coutures», 
a précisé à l’APS la même 
responsable.
Un délai a été fixé entre le 23 
janvier courant et le 20 mars 

prochain pour la remise des 
travaux concourant à la meilleure 
m’laya cousue et la meilleure 
photo de m’laya, a-t-elle souligné, 
relevant qu’artisans, couturiers, 
associations versés dans la culture 
et le patrimoine et photographes 
sont invités à participer à cette 
première édition de «La journée 
de la m’laya constantinoise».
Mme Guebailia a ajouté que 
«l’événement vise à attiser la 
curiosité des uns et des autres 
autour de la m’laya pour 
redécouvrir les techniques de 
couture de cette longue étoffe, 
la particularité de son tissu, 
ses genres et ses accessoires, 
tout en encourageant les jeunes 
à apprendre à la coudre, à la 
proposer sur le marché et à 
l’immortaliser à travers des 
photos et des scènes de vie 
captant la grâce de cette étoffe».
Le musée Ahmed-Bey de 
Constantine proposera, de 

son côté, un documentaire qui 
donnera la parole aux spécialistes, 
historiens, sociologues, artisans, 
artistes et aux femmes pour 
retracer l’histoire de la m’laya 
et la différence entre les m’layas 
de Constantine, Guelma, Annaba 
et Souk Ahras, a détaillé la 
directrice du musée palais Ahmed 
Bey, soulignant que des prix 
distingueront la meilleure m’laya 

cousue et la meilleure photo.
Placée sous le slogan 
«Constantine, la m’laya 
patrimoine et récit», la première 
édition de «La journée de la 
m’laya constantinoise» proposera 
un atelier sur l’art de porter 
cette étoffe incarnant l’identité 
et la séduction et qui se fait 
aujourd’hui très rare dans les rues 
de Constantine.

Au cours de cet évènement, la 
m’laya sera remise au goût du 
jour à travers un défilé de jeunes 
filles en m’laya depuis le musée 
vers la Placette Ahmed-Bey, au 
centre-ville, a-t-on relevé.
Pour rappel, le recours au port de 
la m’laya par les femmes dans 
l’Est algérien, particulièrement à 
Constantine, est nourri par divers 
récits et légendes.
Parmi ces faits, la m’laya serait 
portée en signe de deuil après 
la mort tragique de Salah Bey, 
surnommé «le Bey des Beys», 
qui régna à Constantine durant 21 
ans.
Le port de la m’laya, selon 
certaines versions, est lié à 
l’occupation du Beylik de l’Est 
par l’armée coloniale française, et 
la défaite en 1837 de Hadj Ahmed 
Bey, dernier Bey de Constantine.

«Spider-Man: No Way Home», 
dernier épisode en date des 
aventures de l’homme araignée, 
continue de caracoler en tête 
du box-office nord-américain 
après avoir engrangé encore 11 
millions de dollars sur le week-
end, selon les chiffres provisoires 
publiés dimanche par Exhibitor 
Relations, cabinet spécialisé dans 
l’industrie cinématographique.

Le film, premier de l’ère Covid 
à avoir récolté plus d’un milliard 
de dollars en Amérique du 
Nord et à l’international depuis 
sa sortie, a ainsi conservé la 
première place devant le film 
d’horreur «Scream» qui l’avait 
brièvement détrôné il y a deux 
semaines.
Sept semaines après sa sortie, le 
film produit par Sony continue 

d’apporter une bouffée d’oxygène 
à une industrie du cinéma mise 
à genoux par la pandémie, avec 
des recettes mondiales de 1,69 
milliard de dollars.
La nouvelle version de la saga 
«Scream», cinquième du nom, 
arrive en deuxième position. 
Le film d’horreur des studios 
Paramount a engrangé 7,4 
millions de dollars dans les 

cinémas américains et canadiens 
de vendredi à dimanche, lors 
d’un week-end où les salles 
obscures n’ont pas connu foule.
La troisième place demeure 
inchangée avec le film 
d’animation des studios 
Universal «Tous en Scène 2», qui 
a glané 4,8 millions ce week-end.

Une dizaine de films en lice pour le Prix Bouamari-Vautier

Constantine: 

1ère édition en mai prochain de 
«La Journée de la m’laya constantinoise»

Spider-Man continue de tisser sa toile en tête
 du box-office nord-américain
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Pour gérer le catalogue de 
son père, France Brel veut 
bien se faire aider mais 

pas plus. La fille de Jacques Brel 
a ainsi mandaté une filiale de 
Warner Music pour administrer 
l’œuvre de son père. Elle en reste 
toutefois propriétaire et garante, 
contrairement au cas David 
Bowie dont le catalogue a été 
vendu, ont annoncé les parties 
dimanche.
« Je suis à l’opposé de ces 
manœuvres (Bob Dylan ou 
David Bowie, dont les catalogues 
ont été cédés). Je ne pourrai 
jamais vendre le catalogue de 
mon père, je ne suis pas devenue 
une malade mentale (rires), c’est 
un partenariat, pour bénéficier du 
réseau mondial de Warner », a 
expliqué France Brel.

Un accord sauf en Belgique
« On ne fait pas une acquisition. 
Autant le catalogue de Bowie a 
été acquis par Warner Chappell, 

là, les Editions Jacques Brel 
(dirigées par France Brel) 
conservent la propriété de 
l’œuvre et les droits », a pour sa 
part complété Matthieu Tessier, 
président de Warner Chappell 
Music France. « On a un mandat 
pour les représenter, s’assurer 
pour eux de la bonne remontée 

des droits, leur donner une 
visibilité et leur transmettre des 
propositions d’utilisation (film, 
spectacle, etc.) ».
Warner Chappell co-administrait 
jusqu’à présent, avec les Editions 
Jacques Brel, 16 morceaux du 
répertoire, parmi lesquels des 
standards comme Ne me quitte 

pas ou La valse à mille temps. 
Sur la base « d’une collaboration 
renouvelable pour cinq ans 
», selon France Brel, Warner 
Chappell représentera dans le 
monde (sauf la Belgique) le « 
catalogue des Editions Jacques 
Brel, soit 130 titres ». Ce qui 
constitue « la grande majorité 
de son répertoire » selon Warner 
Chappell.

Des reprises par Sinatra, 
Bowie ou encore Faithfull

« Les équipes de Warner 
Chappell, une quarantaine dans le 
monde, regarderont les contrats 
(d’exploitation), dans des pays où 
je ne vais pas toutes les semaines, 
comme l’Indonésie ou l’Inde », a 
précisé la fille de Jacques Brel, 
qui reste seule décisionnaire pour 
valider ou non les utilisations de 
l’œuvre du « Grand Jacques ». 
Et France Brel d’illustrer : « Ma 
mère, qui s’occupait des éditions 
(musicales) de mon père à partir 

de 1962, avait par exemple signé 
des contrats (d’exploitation) 
dans des pays qui n’existent plus, 
comme la Yougoslavie. On ne 
sait pas ce que c’est devenu ».
« Warner pourra aussi regarder 
si, par exemple, des gens qui font 
un spectacle en Grèce avec des 
chansons de Jacques Brel sont 
bien en ordre avec une société 
de collecte des droits », a encore 
détaillé France Brel. Matthieu 
Tessier a en outre rappelé que 
le légendaire artiste « fait partie 
d’une poignée de chanteurs 
francophones de renommée 
mondiale pour ses interprétations 
et les adaptations d’artistes anglo-
saxons, devenues des classiques, 
par exemple aux Etats-Unis ». 
L’auteur d’Amsterdam a ainsi 
été repris par Frank Sinatra, Nina 
Simone, David Bowie ou encore 
Marianne Faithfull.

« Ils peuvent avoir Rogan ou 
Young. Pas les deux. » Dans 
une lettre ouverte, Neil Young 
avait lancé, lundi, un ultimatum 
à Spotify, accusant la plateforme 
suédoise de promouvoir la « 
désinformation » sur le Covid, 
alors que le podcast The Joe 
Rogan Experience, numéro 
1 aux Etats-Unis en 2021, 
flirte régulièrement avec le 
complotisme. Sans surprise, 
Spotify a choisi Joe Rogan, et 
Neil Young a commencé de 
retirer, avec le soutien de Warner, 
l’essentiel de son catalogue.
Qui est Joe Rogan ?
Peu connu en France, Joe Rogan 
a bâti un empire médiatique aux 
Etats-Unis et dans le monde 
anglo-saxon. Il a commencé par 
le stand-up à la fin des années 
1980, puis a décroché quelques 
petits rôles à Hollywood. Mais 
c’est comme commentateur 
MMA (mixed martial arts) pour 
l’UFC que sa notoriété explose 
au début des années 2000, et il 
anime en parallèle le jeu à succès 
Fear Factor. Il lance son podcast 
The Joe Rogan Experience (JRE) 
en 2009. En 13 ans, il en est au 
1770e épisode, soit un tous les 
deux jours et demi.
A quoi ressemble son podcast ?
A ses débuts, c’était surtout 
Rogan et ses potes, souvent des 
comiques, qui « bullshitaient » 

– c’est lui qui le dit – ensemble 
pendant des heures. Puis sont 
venus les athlètes et les acteurs. 
Petit à petit, Joe Rogan a réussi 
à attirer un panel impressionnant 
d’invités dans tous les domaines. 
Politiciens, scientifiques, 
magiciens, aventuriers, activistes, 
musiciens… Joe Rogan 
s’intéresse à tout, avec une 
fascination prononcée pour les 
drogues psychédéliques et les 
ovnis.
Et s’il n’est expert en rien, les 
longues conversations – en direct 
pendant longtemps et désormais 
enregistrées – qui durent parfois 
trois ou quatre heures permettent 
aux invités d’aller au fond des 
choses. Ses discussions avec Elon 
Musk – qui avait fumé un joint en 
direct – Bernie Sanders, Edward 
Snowden, l’astrophysicien 
Neil deGrasse Tyson ou Lance 
Armstrong sont passionnantes.

Pourquoi son podcast est-il 
controversé ?

Rogan, qui se revendique 
libertarien, s’autorise à débattre 
de tout, et avec tout le monde. 
Au fil des années, il a accueilli de 
nombreux invités controversés, 
comme Milo Yiannopoulos, 
troll de l’alt-right, le complotiste 
Alex Jones ou le fondateur des 
Proud Boys Gavin McInnes. Le 
Canadien Jordan Peterson, idole 
des masculinistes, est un régulier.

Au mieux, Joe Rogan est accusé 
de leur fournir une plateforme 
sans beaucoup de contradictions. 
Au pire, il s’aventure lui-même 
sur des terrains minés, comme 
lorsqu’il débat de la question des 
différences de QI entre différentes 
populations ou revendique son 
droit de répéter le mot tabou « 
nigger » («nègre ») au nom de 
sa lutte contre le politiquement 
correct. L’auteur afro-américain 
Michael Harriot y voit davantage 
de l’ignorance que du racisme 
: Rogan, selon lui, ne comprend 
pas le passif blessant d’un mot « 
qui ne lui évoque pas la mémoire 
de ses grands-parents avec une 
corde autour de leur cou ou la 
richesse volée à toute sa famille».

Et le Covid dans tout ça ?
Joe Rogan est accusé d’avoir 
découragé la vaccination contre 
le Covid chez les jeunes et promu 
l’ivermectine, un traitement non 
autorisé. Au printemps 2021, il 
lançait notamment : « Si vous 
êtes une personne en bonne santé, 
que vous faites du sport, que vous 
êtes jeunes et que vous mangez 
bien, je ne pense pas que vous 
ayez besoin de vous inquiéter. Si 
vous avez 21 ans et que vous me 
demandez ‹›Est-ce que je devrais 
me faire vacciner››, je dirais 
‹›non››. »
Lui-même positif au Covid-19 en 
septembre dernier, il avait vanté 

son cocktail de médicaments 
pour se soigner, notamment 
l’ivermectine. En octobre, il avait 
confirmé au docteur et consultant 
santé de CNN Sanjay Gupta 
qu’il n’était pas vacciné, assurant 
qu’il avait pris rendez-vous mais 
avait eu un empêchement et 
avait aujourd›hui une immunité 
naturelle après son infection. 
Mi-janvier, un groupe de 270 
médecins et chercheurs ont écrit 
une lettre ouverte à Spotify pour 
dénoncer la « menace pour la 
santé publique » que représente 
Joe Rogan et demander à la 
plateforme d’établir « une 
politique de modération claire sur 
la désinformation ».
Pourquoi Neil Young ne faisait 

pas le poids ?
C’est à la suite de cette lettre 
que Neil Young a adressé son 
ultimatum à Spotify. Mais même 
s’il a sa place depuis 1995 au 
Rock And Roll Hall Of Fame, le 
chanteur américano-canadien ne 
faisait pas le poids. Avec un peu 
plus de 2 millions d’abonnés et 
6 millions d’auditeurs mensuels, 
l’interprète de Old Man est 
une goutte d’eau pour le titan 
suédois. Qui a déboursé, selon les 
rumeurs, plus de 100 millions de 
dollars pour s’offrir l’exclusivité 
des épisodes de The Joe Rogan 
Experience fin 2020.
Spotify ne communique pas sur 

les audiences du podcast, mais 

selon le Wall Street Journal, elles 
tournent autour de 11 millions de 
personnes par épisode. En 2021, 
JRE était le podcast le plus écouté 
sur Spotify aux Etats-Unis, mais 
aussi en Australie et au Royaume-
Uni. Et alors que la plateforme 
bataille avec Apple, les podcasts 

ont un avantage : ils contiennent 

des publicités, même pour les 
abonnés payants. Pour Joe Rogan, 
c’est souvent 75 secondes pour 
des suppléments alimentaires à 
l’efficacité douteuse.
Spotify, de son côté, se défend. 

« Nous avons supprimé plus de 

20.000 épisodes de podcasts liés 
au Covid depuis le début de la 
pandémie », assure l’entreprise. 

Qui a également effacé plusieurs 

dizaines de vieux épisodes de JRE, 
notamment celui avec Alex Jones. 
En revanche, celui avec Robert 

Malone, pionnier des vaccins à 
ARN messager, qui est devenu 
une idole des conservateurs 

antivax aux Etats-Unis, est 
toujours disponible. Spotify va 

conserver ses bénéfices. Et Neil 
Young, sa dignité.

Combinant musique et art 
contemporain, le « Festival sur 

 Le répertoire de Jacques Brel va être administré
 par Warner

Pourquoi Spotify a choisi le roi controversé 
des podcasts Joe Rogan face à Neil Young

Citation...
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Richard Gere a beau avoir 
dépassé les 70 ans, il n’y 
a pas d’âge pour changer 

de vie. Fraîchement remarié en 
2018 avec la publicitaire et acti-
viste espagnole Alejandra Silva 
avec qui il a depuis eu deux 
enfants, l’acteur a décidé de se 
séparer de son gargantuesque 
manoir situé dans l’Etat de New 
York. Située à tout juste une 
heure en voiture de Manhattan, 
la propriété composée de plu-
sieurs biens acquis au fil des an-
nées par la star de Pretty Woman 
s’étend sur un total de 1.740 
hectares de terrains boisés.
Aussi vaste que somptueuse, la 
maison comporte pas moins de 

19 chambres réparties sur trois 
étages pour une surface habi-
table de plus de 1.000 mètres 
carrés. En outre, la propriété 
comporte plusieurs dépen-
dances, avec un vaste potager, 
des paddocks pour accueillir des 
chevaux, mais aussi une piscine, 
une petite plage privée située au 
bord d’une rivière et même un 
terrain de football ! Une com-
modité qui s’explique sans doute 
par le fait qu’Alejandra Silva est 
la fille d’un ancien vice-pré-
sident du Real Madrid.

A l’étroit
Richard Gere espère tirer 28 
millions de dollars de ce manoir 
aux nombreuses commodités, 

tout en sachant que ses futurs 
propriétaires devront s’acquitter 
de pas moins de 220.000 dollars 
d’impôts fonciers annuels étant 
donné l’étendue de la propriété.
Quoi qu’il en soit, l’acteur et sa 
petite famille ont déjà posé leurs 
valises dans une maison un tan-
tinet plus modeste, toujours dans 
l’Etat de New York, achetée 9,8 
millions de dollars il y a un an 
comme le rappelle Dirt. Toute-
fois, la folie des grandeurs de 
Richard Gere ne s’est pas éteinte 
puisqu’il s’est déjà offert des 
terrains avoisinants, amenant la 
propriété à 15 hectares. On dirait 
bien que l’acteur à peur d’être à 
l’étroit !

Après Neil Young, c’est au tour 

de James Blunt de prendre part à 

la polémique Joe Rogan. Dans un 

tweet publié samedi, le chanteur 

a tenté d’inciter la plateforme à 

retirer le podcast controversé, 

accusé de diffuser des fake news. 

« Si Spotify ne retire pas immé-

diatement Joe Rogan, je publie-

rai de nouvelles musiques sur 

la plateforme », a-t-il menacé 
avec humour, ajoutant le hashtag 
#youwerebeautiful.
Ce message qui ne manque pas 
d’autodérision s’ajoute aux 
coups de gueule de nombreux 
artistes. En cause la présence 
du podcast de Joe Rogan, un 
titan médiatique américain qui 
flirte avec le complotisme et la 
désinformation. De nombreuses 
personnalités ont interpellé la 
plateforme pour faire retirer ce 
programme et lutter contre les 
fake news.
De nombreuses personnalités 

alertent Spotify
Après avoir adressé un ulti-
matum, Neil Young a mis ses 
menaces à exécution en retirant 
peu à peu l’essentiel de son cata-
logue musical avec le soutien de 
Warner. La réponse de Spotify ? 

« Nous voulons que l’ensemble 
de la musique et du contenu 
audio du monde soit accessible 
aux utilisateurs de Spotify. Cela 
implique une grande responsa-
bilité dans l’équilibre entre la 
sécurité des auditeurs et la liberté 
des créateurs. Nous avons mis en 
place des politiques de contenu 
détaillées et nous avons suppri-
mé plus de 20.000 épisodes de 
podcasts liés au covid depuis le 
début de la pandémie. Nous re-
grettons la décision de Neil de re-
tirer sa musique de Spotify, mais 
nous espérons pouvoir l’accueil-
lir à nouveau prochainement», 
expliquait la plateforme dans un 
communiqué.
De son côté, la chanteuse Joni 
Mitchell a elle aussi décidé de 
retirer ses chansons. « Des irres-
ponsables répandent des men-

songes qui coûtent la vie à des 
gens. Je suis solidaire de Neil 
Young et des communautés 
scientifiques et médicales mon-
diales sur cette question », a ex-
pliqué la Canadienne de 78 ans, 
rapportait l’AFP samedi.
Enfin, selon le site de BFMTV 
ce dimanche, Meghan et Harry 
ont également interpellé la plate-
forme par le biais de leur fonda-
tion Archewell. « En avril dernier, 
nos cofondateurs ont commencé 
à exprimer des inquiétudes à nos 
partenaires chez Spotify au sujet 
des conséquences palpables de la 
désinformation sur le Covid-19 
sur la plateforme (…) Nous at-
tendons de Spotify qu’ils soient 
à la hauteur des enjeux, et nous 
sommes engagés en ce sens à 
poursuivre notre collaboration 
avec eux », explique le couple.

Le gouvernement australien ne 
veut pas d’une nouvelle affaire 
Djokovic. Ainsi, comme le rap-
portent plusieurs médias, dont 
Le Parisien qui cite un article 
du Sidney Morning Herald, le 
Premier ministre a mis en garde 
Kanye West sur l’obligation 
d’être vacciné pour se rendre 
dans ce pays. La raison? Le rap-
peur aurait plusieurs concerts 
de prévus au printemps pro-
chain en Australie.
« Vous devez être complète-
ment vacciné, ce sont les règles. 
Les mesures s’appliquent à tout 

le monde, comme il est possible 
de le constater. Peu importe qui 
vous êtes, ce sont les règles », 
a déclaré Scott Morrison lors 
d’une conférence de presse.
Comme le précise BFMTV, si le 
gouvernement australien avertit 
en amont le rappeur, c’est que 
le statut vaccinal de l’artiste 
demeure incertain. Après avoir 
déclaré en 2020 que le vaccin 
était « l’œuvre de la bête », Ka-
nye West affirmait à l’automne 
dernier avoir reçu une première 
dose. Il est en tout cas prévenu.

Alyssa Milano pourrait bien se 
présenter au Congrès améri-
cain pour les élections de 2024. 
« Je pense à me présenter au 
Congrès pour l’élection de 2024 
et je n’ai pas encore repoussé 
cette idée. Je ne suis pas encore 
prête à l’annoncer pour l’ins-
tant», a confié la star de Char-
med à Extra TV.
Encore dans l’expectative, la 
star, qui avait su s’imposer 

comme fer de lance du mouve-
ment #MeToo et officie désor-
mais en tant qu’ambassadrice 
de l’UNICEF, s’était montrée 
très offensive en abordant ses 
ambitions politiques pour la 
première fois en mai dernier.

Un dilemme
« L’élu du Congrès McClintock 
a été l’un des 63 républicains 
à s’opposer à la loi contre les 
crimes de haine contre les Asia-

tiques. C’est mon député. Est-
ce que je devrais me présenter 
contre lui ? », avait tweeté une 
Alyssa Milano résolument dé-
mocrate l’an passé.
Quelques semaines plus tard, 
elle avait admis dans un entre-
tien accordé à ITK qu’une telle 
candidature exigerait d’elle 
qu’elle abandonne sa carrière 
artistique pour un temps.
Il reste désormais à Alyssa Mi-
lano de nombreux mois pour pe-
ser le pour et le contre… et voir 
avec quels autres collègues de 
l’industrie du cinéma elle pour-
rait se retrouver à débattre. Les 
prétendants à une reconversion 
politique ne manquent pas. On 
peut nommer Matthew McCo-
naughey, Dwayne Johnson, ou 
encore Cynthia Nixon qui a, 
elle, déjà sauté le pas. La star 
de Madame est servie ne devrait 
pas trop être dépaysée.

Richard Gere vend son manoir dans l’Etat de New York

Spotify :

 James Blunt menace de sortir de nouvelles chansons 

Alyssa Milano est encore indécise 
sur sa candidature au Congrès

Info Star...
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La compagnie aérienne 
nationale Air Algérie 
a annoncé dimanche 

la possibilité de modifier les 
anciens billets de et vers le 
Caire et Genève sans frais 
supplémentaires.
«Pour plus de flexibilité pour 
vos prochains voyages, Air 
Algérie vous informe que 
tous vos anciens billets, de 
et vers le Caire, émis avant 
le 28 janvier 2022, et de et 
vers Genève, émis avant le 29 
janvier 2022, sont modifiables 
sans différences tarifaires 
ni frais supplémentaires 
(dans la même classe)», a 
indiqué la compagnie dans 

une publication sur sa page 
Facebook officielle.
Pour rappel, Air Algérie a 
repris mardi dernier ses vols 
à destination d’Egypte et de 
Suisse.
Les deux lignes sont 
exploitées via deux vols/
semaine à destination du 
Caire et un vol/semaine à 
destination de Genève.

La Garde civile espagnole 
a démantelé un important 
réseau de narcotrafiquants 

activant entre l’Espagne, le 
Maroc et le Portugal et qui s’était 
spécialisé dans l’introduction, 
en Europe, de hachich marocain 
(résine de cannabis) à bord de 
navires appartenant à des sociétés 
de transport maritime, ont 
indiqué les services de sécurité 
espagnols.
«La Garde civile a, dans le 
cadre de l’opération REY SOL, 
démantelé un réseau spécialisé 
dans l’introduction du hachich 
marocain sur la côte andalouse, 
en utilisant à cette fin des bateaux 
à grande vitesse et de plaisance», 
a précisé la même source, 
soulignant que 27 personnes ont 
été arrêtées et  qu’il a été procédé 

à la saisie de 9 bateaux, 21 
voitures et 10 camions.
Selon un communiqué de la Garde 
civile, «la traque dudit réseau 
a commencé en janvier 2021 
lorsque la Garde civile a localisé 
un bateau à grande vitesse caché 
dans un entrepôt industriel de la 
ville de La Luisiana (Séville)».

Et d’ajouter «au cours de l’enquête 
qui a duré un an, les agents ont 
appris que le réseau disposait de 
différents endroits pour cacher 
et préparer les bateaux à grande 
vitesse qu’il utilisait pour se 
rendre au Maroc, afin de chercher 
le hachich qu’il transportait vers 
la côte andalouse».

La brigade criminelle 
relevant du service 
de wilaya de la 

police judiciaire de Chlef 
a démantelé un réseau 
international spécialisé dans 
l’organisation de traversées 
clandestines par mer et 
procédé à l’arrestation de 
cinq individus, a-t-on appris 
dimanche auprès de la 
Cellule de communication et 
des relations publiques.
Le chargé de l’information, 
le commissaire de police 
Chérif Ankoud a précisé dans 
une déclaration à l’APS que 

les éléments de la brigade 
criminelle ont arrêté ,dans 
le cadre de ses efforts de 
lutte contre le phénomène 
de l’émigration clandestine, 
cinq (5) individus (30 à 65 
ans) issus de la wilaya de 
Chlef et de certaines wilayas 
de l’ouest activant dans le 
cadre d’un réseau criminel 
international de trafic d’êtres 
humains et d’organisation de 
traversées clandestines par 
mer.
L’opération a été rendue 
possible suite à l’exploitation 
d’informations obtenues 

auprès de personnes victimes 
d’escroquerie de la part des 
membres de ce réseau qui 
leur promettait une traversée 

par mer vers l’autre rive de 
la méditerranée, selon les 
explications de M. Ankoud.
L’enquête diligentée a 

permis l’arrestation de cinq 
individus et la saisie d’un 
zodiac motorisé en sus de 
quatre voitures touristiques 
achetées avec les fonds issus 
des sommes collectées auprès 
des victimes, candidats à 
l’émigration.
Après accomplissement des 
procédures légales, les mis en 
cause ont été déférés devant 
les juridictions de Boukader 
(Ouest de Chlef) pour 
organisation de traversées 
clandestine par mer dans le 
cadre d’une bande criminelle 
internationale organisée.

A LA FAMILLE DR OUTICHE DALILA 
C’est avec consternation  que nous avons appris la disparition de votre mari

Le Conseil Régional de l’ordre des chirurgiens dentistes ainsi que l’ensemble de la corporation médicale 
des wilayas d’Annaba, Skikda, El Tarf, Souk Ahras et Guelma profondément attristé et affecté 

vous présente leurs sincères condoléances et compatissons à vos cotés pour les moments 
douloureux que vous venez de subir. 

Si notre sympathie, notre compassion  et notre solidarité peuvent vous aider à surmonter 
cette terrible épreuve vous pouvez alors y compter sans aucun doute.

Que Dieu le tout puissant accorde au défunt sa sainte miséricorde et l’accueille en son vaste paradis. 
A lui nous appartenons et à lui nous retournons 

LE PRÉSIDENT DE L’ORDRE RÉGIONAL DES CHIRURGIENS DENTISTES
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Air Algérie:

 Les anciens billets de et 
vers le Caire et Genève 
sont toujours valides

espAgne:

Démantèlement d’un réseau de 
narcotrafiquants opérant depuis le Maroc

emigrAtion clAndestine:

Démantèlement d’un réseau international

condoléAnces


